
календарь комсорга: февраль

КТО ПОЕДЕТ 
В «АГИТКУ»?

В течение месяца предприятия страны работают в 
новых экономических условиях. Но не все комсомоль
ские организации определили свое место в улучшении 
работы предприятия.

Ответы на вопросы, комсорг, ты найдешь в материа
лах П Пленума ЦК ВЛКСМ, III пленума областного ко
митета комсомола (см. «На смену!», 1987 год, 4 декабря).

В феврале на большинстве предприятий состоится 
заключение коллективных договоров. Задача комитетов 
ВЛКСМ — учесть предложения и замечания молодежи.

Продолжается формирование советов трудовых кол
лективов. Комсомольским организациям, комсорг, необ
ходимо обеспечить в соответствии с законом представи
тельство лучших молодых рабочих и служащих.

Комсорг! В ходе общественно-политической аттестации 
необходимо нацелить комсомольско-молодежные коллек- 
/тивы на улучшение пропаганды прогрессивных форм ор
ганизации и оплаты труда. Следует практиковать созда
ние КМК под конкретную производственную задачу — 
повышение производительности труда, качества продук
ции, освоение новой техники.

Зимовка скота — самое главное и ответственное дело 
в этот период во всех хозяйствах области.

Тебе, комсорг, обязательно надо интересоваться дела
ми и проблемами молодых животноводов. Примером то
му — работа секретарей комитетов ВЛКСМ совхозов 
«Россия» Каменского, «Пановский» Талицкого, «Искра» 
Артинского районов.

Очень важно в этот период соблюдать режим содер
жания животных, проводить с этой целью рейды «Ком
сомольского прожектора». Необходимо систематически 
подводить итоги социалистического соревнования среди 
молодых животноводов, КМК. Обратить особое внимание 
на комсомольско-молодежные бригады, звенья, работаю
щие по коллективному семейному подряду, как это де
лают комитеты ВЛКСМ совхозов «Измоденовский» Ала
паевского, «Усениновский» Туринского, «Тугулымский» 
Тугулымского районов.

В феврале начинается комплектование отрядов на 
важнейшие ударные комсомольские стройки области 
и страны. 15 февраля отправляется ударный отряд на 
строительство Приморской ГРЭС. Строительство ГРЭС 
ведется в поселке с ласковым, красивым названием Лу- 
чегорск.

По вопросам отправки обращаться в городские район
ные комитеты ВЛКСМ, сектор ударных строек обкома 
комсомола (тел. 51-37-34).

Комсорг! Обращаем твое внимание на опыт МЖК-4 
г. Свердловска.

Твоя задача привлечь внимание всех городских МЖК, 
комитетов ВЛКСМ к опыту оказания помощи стройин
дустрии, расширения ее мощностей приемлемыми для 
твоего города (или района) путями автоматизации техно
логических процессов, участия в реконструкции заводов 
стройиндустрии.

Продолжается месячник спортивной и оборонно-массо
вой работы, посвященный 70-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. В эти дни в городах и 
районах пройдут спартакиады допризывной и призывной 
молодежи, встречи с ветеранами Великой Отечественной 
войны, воинами запаса.

8 февраля — день юного героя-антифашиста. Поду
май, комсорг, чем запомнится этот день в твоей орга
низации...

Закончилась зимняя экзаменационная сессия. Впереди 
короткие студенческие каникулы. Как их будут прово
дить твои товарищи, комсорг?

В феврале полную силу набирает агитпоезд студенче
ской молодежи. Отдаленные северные районы области с 
нетерпением ждут студенческие агитколлективы, с радо
стью предоставят возможность для выступления агитбри
гад детские дома и школы-интернаты.

Особое внимание, комсорг, тебе необходимо обратить 
на организацию отдыха твоих зарубежных товарищей — 
монгольских студентов.

Подходит к завершению внутривузовский и внутритех- 
никумовскнй тур всесоюзных конкурсов по обществен
ным наукам. Каждая студенческая работа должна быть 
обсуждена на собрании группы, лучшие работы должны 
быть выдвинуты на IV тур конкурса.

Февраль — начало напряженной работы для бойцов 
студенческих отрядов. Руководителям линейных студен
ческих отрядов предстоит обучение в школах командиров 
и комиссаров. Комитетам комсомола предстоит подобрать 
и утвердить руководителей зональных студенческих от
рядов.

К решению кадровых вопросов, комсорг, необходимо 
подойти серьезно.

Успехов тебе, комсорг!

КОШЕЛЕК
РАЙКОМА

Раньше у обкома ВЛКСМ 
был открыт текущий счет, на 
который поступали взносы. 
Оттуда часть денег шла на нуж
ды областной комсомольской 
организации, другая часть пе
речислялась на счет ЦК 
ВЛКСМ. Сейчас этот порядок 
нзмеиен. Все денежные сред
ства идут на счет городских и 
районных комитетов комсомо
ла. А это означает, что ребя
та сами будут распоряжаться 
своими деньгами.
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«ИНТЕРКЛУБ» 
ф Слово — главному ре
дактору журнала «Друж
ба» В. Фирсову ф Китай 
сегодня: из журнала на 
эсперанто ф Ребята 
свердловской школы 
№ 108 голосуют за идею 
интербригад «Че Гева
ра».
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музыкальная 
студия
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пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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САМЫЙ ВЕСКИЙ АРГУМЕНТ
Нет, видимо, сильнее аргумента, чем историческая пра

вота. Семь десятилетий биографии комсомола убедитель
но подтвердили, что сила молодежного союза — в пар
тийном руководстве. Желающий видеть — видит, жела
ющий слышать — слышит это. Не желающий ни видеть, 
ни слышать этого должен для объективности обратиться 
к историческому опыту КПСС, к сегодняшней практике 
партийных организаций.

Выработка научно обоснованной линии поведения ком
сомола, создание партийного ядра в молодежном союзе, 
кадровая политика, постановка конкретных целей перед 
комсомольскими организациями, контроль за результатив
ностью их работы — все это повседневное содержание 
партийного руководства комсомолом. Для газетчика же — 
это достойные пера Факты, действия, опыт. Тема сегод
няшнего выпуска «НБИ» — партийное руководство ком
сомолом. У телетайпа «дежурит» инструктор областного 
комитета КПСС Галина КОЗЛОВА.

— Какие вести из партийных комитетов?

* Хроника
НИЖНИЙ ТАГИЛ. Бюро парт- 

кома треста «Тагилстрой» об
судило итоги отчетов и выбо
ров в комсомольских органи
зациях треста.

Проблематичность в докла
дах, озабоченность улучшени
ем дел — в выступлениях ста
ли характерными чертами про
шедшей отчетно-выборной кам
пании.

Комсомольцы более откро
венно высказывали замечания 
в адрес вожаков организаций, 
комитета ВЛКСМ треста.

Принципиально оценили свою 
работу комсомольцы «Урал- 
электромонтажа», признав ее 
неудовлетворительной. Рас
сматривая этот факт, бюро 
парткома отметило, что его 
позитивной стороной явилось 
самосознание комсомольцами 
значительных возможностей 
своей комсомольской органи- 
заиии.

По новой форме, в деловой 
беседе, прошло собрание в 
комсомольской организации 
«Уралсаятехмонтажа», которое 
отличалось открытостью по
зиций, мнений.

Бюро парткома обобщило 
недостатки в проведении от
четов и выборов, они взяты на 
контроль. Их устранение пору
чено секретарям партийных и 
комсомольских организаций.

Какой коллектив не мечтает 
о творческой атмосфере? А в 
научно-исследовательских ин
ститутах — это первооснова 
успешной работы. Однако са
ма по себе творческая обста
новка не склэдывается, нужны 
усилия общественных органи
заций, четкая заинтересован
ная координация их со сторо
ны партийных органов.

СВЕРДЛОВСК. Год назад Ок
тябрьский райком КПСС про
анализировал деятельность 
партбюро уральского «Пром- 
стройниипроекта» по руко

Продукция Первоуральского опытно-экспери
ментального завода радиотелевизионного обору
дования пользуется спросом не только в нашей 
области, но и за ее пределами. Сельскому жите
лю. конечно же, не обойтись без индивидуальной 
телевизионной антенны. Свердловчанину может 
потребоваться дециметровая антенна для приема 
третьей программы местного телевидения. Все 
это делают на участке сборки антенных коробок.

Коллектив здесь небольшой и в основном моло
дежный.

Не первый год работает на участке контроле
ром ОТК Татьяна Асташкина. Через ее руки 
ежедневно проходят сотни изделий. И каждое из 
них требует не только проверки работоспособно
сти, но и настройки. В этом непростом деле по
могают Татьяне слесари-сборщики Алексей Зыря
нов и комсорг цеха Наталья Шулина.

НА СНИМКАХ: контролер ОТК цеха № 2, 
депутат областного Совета народных депутатов 
Татьяна Асташкина; на настройке антенных ко
робок слесари-сборщики» Елена Евдокимова, 
Алексей Зырянов и комсорг цеха Наталья Шу
лина.

Фото Л. БАРАНОВА.
Первоуральск.

ф ВАШИНГТОН. Во 
вторник в американской сто
лице завершила работу вось
мая сессия Советско-амери
канской комиссии по сотруд
ничеству в области сельско
го хозяйства. В тот же день 
в министерстве сельского хо
зяйства США состоялось 
подписание протокола о про
грамме обмена специалиста
ми и сотрудничестве в обла
сти сельского хозяйства на 
1988—1989 годы. Програм
ма, в частности, предусмат
ривает изучение опыта веде
ния сельского хозяйства, по
вышения продуктивности в 
растениеводстве П животно

водству общественными орга
низациями.

Недавно, рассматривая ход 
выполнения постановления, бю
ро Октябрьского райкома пар
тии отметило, что в стиле дея
тельности партбюро произо
шли изменения, используются 
более эффективные формы 
сотрудничества с профсоюзом 
и комсомолом.

Партийный актив, админи
страция института проводят 
встречи с молодежью, отвеча
ют на вопросы, информируют о 
задачах и проблемах коллекти
ва.

Проведено партийно - ком
сомольское собрание о рабо
те комсомольцев института по 
ускорению научно - техничес
кого прогресса в строительст
ве.
. По инициативе членов ВЛКСМ 
силами созданного творческо
го Комсомольске - молодеж
ного коллектива выполнена 
строительная часть проекта 
спортивно - оздоровительного 
комплекса. В настоящее время 
такой же коллектив в науч
ной части работает над пред
ложениями по проектированию 
Алапаевского металлургичес
кого завода. '

* Актуально!
По решению июньского 

(1987 г.) Пленума ЦК КПСС 
28 июня 1988 года в Москве 
в Кремлевском Дворце съез
дов будет созвана XXIX Все
союзная партийная конферен
ция.

В порядке -дня конференции 
предстоит рассмотреть вопросы 
«О ходе реализации решений 
XXVII съезда КПСС, основ
ных итогах первой половины 
двенадцатой пятилетки и зада
чах партийных организаций по 
углублению процесса перест
ройки», а также *0 мерах по 
дальнейшей демократизации 
жизни партии и общества».

водстве.
@ ГАВАНА. Основные оп

позиционные партии Гаити 
призвали население страны 
начать с четверга всеобщую 
забастовку с целью добиться 
аннулирования результатов 
состоявшихся 17 января так 
называемых «всеобщих вы
боров». Победителем на 
них объявлен Лесли Мани- 
га, приспешник клана Дюва
лье. По поступившим сюда 
из Порт-о-Пренса сообщени
ям, коалиционный блок че
тырех оппозиционных партий 
Комитет демократического 
согласия (НДС) распро
странил заявление, в кото

Наш
комментарий

— Всесоюзная партийная 
конференция — один из выс
ших органов партии. Созыва
ется Центральным Комитетом 
КПСС по мере необходимости 
в период между съездами для 
рассмотрения назревших во
просов политики партии. Со
гласно действующего Устава 
КПСС порядок проведения Все
союзных партийных конферен
ций определяется ЦК КПСС.

За всю историю нашей пар
тии состоялось 18 общепартий
ных конференций, правда, до 
1924 года они именовались 
Всероссийскими. На общепар
тийных конференциях обсуж
дались и решались важнейшие 
вопросы жизни партии, ее 
стратегии и тактики в рево
люции, в социалистическом 
строительстве, рассматривались 
кардинальные проблемы пар
тийного строительства. Мно
гие из них знаменовали собой 
важные вехи в истории нашей 
партии, по своей значимости 
мало в чем уступали партий
ным съездам.

Последняя XVIII партийная 
конференция состоялась в 
1941 году.

* Хроника
КАМЫШЛОВ. В городе го

товятся к празднованию 70-ле
тия газеты «За коммунизм».

Принято постановление бю
ро горкома партии провести 
торжественное собрание, по
священное юбилею, 29 января 
в клубе «40 лет Октября».

Определен состав его уча
стников. В числе приглашен
ных будет и комсомольский 
актив, о делах которого часто 
рассказывается в публикаци
ях молодых авторов. Ежеме
сячно выпускается тематиче
ская страница «Комсомолец». 
Молодые нештатные коррес
понденты помогают городской 
партийной организации мо
билизовать молодежь на вы
полнение решений XXVII 
съезда КПСС, перестройку 
экономической и социальной 
жизни города.

ром говорится, что состояв
шиеся под эгидой правящего 
триумвирата «выборы» ста
ли циничным фарсом.

ф КАБУЛ. Здесь объявле
ны I редварптельные ре
зультаты расследования об1 
стоятельств взрывов, проис
шедших в Джелалабаде 22 
января во время похорон Аб
дул Гаффар Хана. В распро
страненном органами без
опасности Афганистана сооб
щении указывается, что ’в 
двух автобусах, прибывших 
на церемонию похорон из Па
кистана, находилось не ме
нее 500 килограммов взрыв
чатки. Взрывы произошли на

Наш 
комментарий

В области издается 48 город
ских и районных, более 80 
многотиражных газет. По ини
циативе комитетов ВЛКСМ и 
при поддержке партийных ор
ганов многие из них имеют 
♦ газету в газете» — тематиче
ские молодежные страницы. 
Их творческое соперничество 
стало традиционным, и обком 
проводит смотр-конкурс. «Опыт 
камышловцев — самый убеди
тельный», — сказал инструктор 
обкома ВЛКСМ Александр 
Школьник.

Строка из Устава 
КПСС

ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО 
проводить идеи пролетар
ского, социалистического 
интернационализма и со
ветского патриотизма в 
массы трудящихся. 

* Хроника
ПЛЬЗЕНЬ. Вчера в Запад

ночешскую область ЧССР 
прибыла делегация Свердлов
ской областной комсомольс
кой организации. Ей предсто
ит провести переговоры и оп
ределить направления дальней
шего сотрудничества между 
обкомами ВЛКСМ и ССМ, меж
ду БММТ «Спутник» и ЦКМ. 
Возглавляет делегацию первый 
секретарь Орджоникидзезско- 
го райкома ВЛКСМ Юрий Ле
онтьев, в составе делегации — 
заместитель председателя 
БММТ «Спутник» Сергей Бузь
ко, лауреат премии Свердлов
ского обкома ВЛКСМ тележур
налист Герман Беленький и 
другие. Об этом сообщает ре
ферент БММТ «Спутник» Све
рдловского обкома ВЛКСМ Бо
рис ДВОРИН.

БЕРЕЗОВСКИЙ. Полгода на
зад в первичной партийной ор
ганизации аппарата Березов
ского горкома партии состоя
лось собрание об организатор
ской работе коммунистов го
родского комитета ВЛКСМ по 
выполнению решений XX съез
да комсомола. Недавно воз
вратились к этому разговору. 
Был заслушан отчет первого 
секретаря горкома ВЛКСМ 
коммуниста Алексея Лихачева.

Содержательнее стала уче
ба комсомольского актива, все

Обратная связь
Партийное руководство — первейшее условие и важ

нейший гарант результативной работы комсомольских 
организаций. Где этот механизм приведен в действие? 
Как у вас добились конкретных результатов? Ждем ва
ших сообщений по тел. 51-38-75 или в почту «НБИ».

Дежурный по новостям Р. ИСХАКОВ.

автостоянке в километре от 
места похорон. Погибло 14 
человек, в том числе 5 аф
ганских граждан и 9 чело
век, прибывших из Пакиста
на. Десятки человек ранены, 
уничтожены и повреждены 
21 автомашина. В сообщении 
подчеркивается, что это пре
ступление было совершено, 
несмотря на заявление руко
водителей контрреволюцион
ной «семерки» о «полном 
прекращении огня во время 
похорон пуштунского лиде
ра».

ф МАДРИД. Традицион
ная международная туристи
ческая ярмарка «Фитур-88»

чаще осваиваются «возмож
ные» ситуации внутрисоюзной 
работы через деловые игры. 
Сейчас учатся и бригадиры, 
групкомсорги 42 КМК, создан
ных на ведущих предприятиях 
города.

Все это время городской ко
митет ВЛКСМ вплотную зани
мался вопросами МЖК, совер
шенствованием форм соревно
вания между комсомольцами 
рудника им. С. М. Кирова и 
шахтостроительного управле
ния за право называться луч
шими бойцами, быть зачис
ленными в штаты на строитель
ство городских объектов. В 
1988 году начнется строитель
ство МЖК.

Комсомольцы возродили тра
диции конкурсов профессио
нального мастерства. Актив
но стал действовать «Комсо
мольский прожектор» на раз
личных участках перестройки 
комсомольской работы.

Силами комсомольских ор
ганизаций города осуществля
ется реконструкция кафе «Мо
лодежное», открытие его пла
нируется 23 февраля.

Политклуб на Уральском 
опытно - промышленном за
воде прецизионных сплавов, 
встречи любителей КВН — это 
практические шаги комитета в 
решении проблемы занятости 
свободного времени молоде
жи.

И все же партийная органи
зация сочла нужным постанов
ление июньского собрания ос
тавить на контроле. Предстоит 
еще много сделать. При этом 
комитету комсомола надо уст
ранить недостатки, которые 
сдерживают результаты дея
тельности в целом городской 
комсомольской организации.

Коммунистами высказано по
желание ответственным работ
никам ГК ВЛКСМ — более 
тщательно анализировать об
становку, решать вопросы не 
на эмоциях, а на основе вни
мательного изучения возмож
ностей и резервов, повысить 
активность членов горкома, 
смелее выходить на деловые 
контакты с секретарями пар
тийных организаций, руково
дителями предприятий.

Шефство коммунистов ап
парата горкома КПСС на оп
ределенных направлениях ком
сомольской работы — одна из 
форм практической помощи 
старших товарищей.

БУДЕТ
ПАМЯТНИК

Егоршинская школа № 56 
существует уже 65 лет. Вос
питанников ее разбросало по 
всей стране, трудятся они в 
разных селах и городах. В 
годы Великой Отечественной 
войны многие ее воспитанни
ки ушли на фронт, домой вер- 
нулись не все. Но не забы
вают их в школе, помнят их 
и работники станции Егор- 
шино. Железнодорожники и 
школьники выступили с ини
циативой создать памят
ник погибшим в боях с фаши
стами. Их поддержало руко
водство Егоршинского отде
ления железной дороги, уз
ловой партийный комитет и 
райпрофсож. По душе при
шлась эта идея и многим ар- 
темовцам.

Памятник погибшим будет 
строиться на средства, пос
тупившие от выпускников 
школы, трудящихся города. 
Для этого в Артемовской сбе
регательной- кассе (ул. Сво
боды, 29 а) открыт счет 
№ 44020.

И. АНДРИЯНОВ. 
Артемовский.

открылась в загородном пар
ке испанской столицы «Каса 
де кампо». В ней участвуют 
125 стран всех континентов, 
в том числе ведущие турис
тические державы мира — 
Испания, СССР, Франция, 
Соединенные Штаты, Ита
лия, Япония, Англия.

Советский Союз представ
лен совместным стендом Аэ
рофлота и Государственного 
комитета по иностранному ту
ризму.

В программе «Фитур- 
88» — конкурс докумен
тальных туристических 
фильмов, экспозиция плака
тов, посвященная путешест-

ЕСТЬ ЧТО
ПОЧИТАТЬ

Уже много лет постоянно вы
писываю вашу газету. И не жа
лею, есть что почитать. Нра
вятся рубрики «Клуб молодой 
семьи», «Музыкальная студия», 
«Песня субботы». На уровне и 
предновогодний номер (за 31 
декабря).

Первые номера «На смену!»-88 
тоже порадовали. Читаю от 
корки до корки. В суббот
нем номере за 3 января выде
лил бы публикацию писем на 
материал «Мне приснились де
ньги». Удачна и вторая страни
ца номера за 6 января. Это 
очерк «Запах полыни», обсуж
дение материала Д. Юшкова об 
амнистии. Особенно было 
приятно увидеть на первой 
странице отличную фотографию 
двух молодых ребят — води
телей Каменск - Уральского 
ПАТЛ Е. Румянцева и Ю. Ска- 
редина.

Желаю удач в новом голу.
Ю. АХАТОВ, 21 год.

Каменск-Уральский.

НА КОНТРОЛЕ
ПРОКУРАТУРЫ

4 декабря прошлого года на 
страницах «На смену!» было 
опубликовано выступление 
писателя Бориса Рябинина, в 
котором рассказывалось о не
благовидном поступке А. В. 
Максименко, убившего в при
сутствии детей щенка. История 
эта произошла в Кировграде. 
В Кировградском ОВД уголов
ное дело на А. В. Максимен
ко было прекращено. Редакция 
направила письмо в прокура
туру Свердловской области и 
получила ответ от заместителя 
прокурора В. И. Туйкова.

«...Прокуратурой области 
проведена проверка.

Установлено, что 25.05.87 го
да в дневное время во дворе 
дома № 8 по ул. Ц. Буль
вар Кировграда Филиппова На
таша... гуляла со щенком по
роды спаниель. Находившийся 
там же Максименко А. В. схва
тил лающего щенка за пово
док и в присутствии малолет
них детей с силой ударил его 
об асфальт. Щенок погиб. По 
данному факту 29.05.87 года 
Кировградским ОВД было воз
буждено уголовное дело. 
23 09.87 года и. о. инспектора 
дознания Кировградского ОВД 
Данюк уголовное дело пре
кратил с направлением мате
риалов в товарищеский суд, не 
дав юридической оценки дей
ствиям Максименко.

Ввиду неполноты дознания 
это постановление 13.01.88 го
да отменено прокуратурой об
ласти. Уголовное дело направ
лено для производства допол
нительного дознания в Киров- 
градский ОВД, по делу даны 
конкретные указания. Произ
водстве дознания находится на 
контроле в прокуратуре обла
сти».

ФИЛЬМ ВЫЗЫВАЕТ
НА СПОР

Впервые решил написать 
вам. Просто невозможно ина
че. Недавно посмотрел фильм 
Э. Рязанова «Забытая мело. 
Дия для флейты». Испыты
ваю такое же потрясение, как 
после фильма Т. Абуладзе 
«Покаяние».

Именно после таких картин 
наступает прозрение. Счи
таю, что эти незаурядные яв
ления в искусстве просто не
обходимо обсуждать в полит
клубах, на «дискуссионных 
трибунах», в сети комсомоль
ской политучебы. Кому-то 
эти картины не шибко нравят
ся, делают вид, что не заме
чают, что их это не касает
ся и т. д. Завеса молчания 
образуется. А прослойка этих 
людей не такая уж незамет
ная и безобидная — немало 
и на ответственных постах по
живают себе безбедно...

Надо прорывать эту заве
су. Одной статьи к юбилею 
режиссера мало. Выходит, до 
следующего юбилея? Где 
обсуждение, диспут на стра
ницах газеты? Ведь в «За
бытой мелодии для флейты» 
вскрыты целые пласты на
шей застойной жизни, открыт 
ряд «запретных» тем. И ге- 
рои-то молоды! А разве 
фильм «Покаяние» не ставит 
острых философских вопро
сов, не нуждается в обсуж
дении, толковании?

Предлагаю рассказать о 
таких обсуждениях, если они 
проводятся в дискуссионных 
полйтклубах на предприяти
ях, в институтах, школах. А 
там, где пока медлят, стоит 
с участием комсомольских 
работников, специалистов 
киностудии, критиков вклю
читься в разговор о пробле
мах, поднятых в этих филь
мах.

В. ВАГАНОВ, 
инженер. 

Свердловск.

виям.
ф ЛУАНДА. В минувшем 

году разведывательные и 
транспортные самолеты Заи
ра 111 раз вторгались в воз
душное пространство Народ
ной Республики Ангола, до
ставляя различные грузы 
бандитам из группировки 
УНИТА, которая состоит на 
содержании ЦРУ США и 
спецслужб расистской ЮАР. 
Об этом сообщил первый 
секретарь комитета МПЛА- 
Партии труда провинции 
Южная Лунда Рафаэль Са- 
пилинья, выступая в городе 
Сауриио.

(ТАСС).
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НА СМЕНУ!
животноводство — ударный фронт

БОЛЬШОЙ СОВЕТ
В КАДНИКОВО

комитет ВЛКСМ: школа демократии

Недавно в совхозе «Над- 
никовский» Сысертского райо
на прошел первый слет моло
дых животноводов.

Известная истина: «Сначала , 
ты работаешь на авторитет, 
потом авторитет—на тебя». Не 
стану утверждать, что Игорь 
Демидов, секретарь совхозно
го комитета комсомола, всег
да держал в уме эту форму
лу. Возможно, ему просто ин
тересно было заниматься тем, 
с чего он начал. А начал он 
с организации досуга молоде
жи.

Игорь загорелся идеей: в 
подвале жилого дома обору
довать спортклуб. Тут, собст
венно, и проявились его спо
собности лидера. И сам про
падал на стройке целыми дня
ми, и ребят сумел увлечь. Его 
тогда упрекали: слишком со
средоточился на стройке, 
нельзя так сужать секретар
ские обязанности. Упреки пе
ретерпел. Зато спортклуб, 
официально признанный все
ми инстанциями, можно ска
зать, налицо. В подвале те
перь теннисный и тяжелоатле
тический залы, зал общефизи
ческой подготовки, восста
новительный центр, тренер
ская комната и комната отды
ха.

Руководители совхоза, уви
дев, что комсомольцы слов на 
ветер не бросают, передали в 
их распоряжение еще один 
подвал. Там ребята думают 
создать молодежный клуб по 
месту жительства. Причем 
Игорю Демидову не придется 
уже совмещать обязанности 
комсомольского секретаря и 
руководителя стройки. Произ
водство работ взяла на себя 
инициативная группа, куда во
шли парни, недавно вернув
шиеся из армии — С. Фала
леев, 3. Вьюхин, Е. Чепкасов, 
В. Мурашов.

Теперь комсомольцы могут 
смело «вмешиваться» и в про
изводственные дела. Теперь 
авторитет начинает работать 
на них.

Прошедший недавно слет 
молодых животноводов стал

Прочитал рейдовый матери
ал «Панцирь черепахи» в га
зете за 12 января. В нем 
очень справедливо отражена 
горькая правда. Невольно эта 
статья напомнила и мне ми
нувшие годы.

В 1930 году я работал де
журным по станции Кармак 
Пермской, ныне Свердловской, 
железной дороги. Хорошо пом
ню, как около станции был 
магазин, в котором всегда бес
перебойно. свободно в продаже 
была волка. Никто ее не хва
тал, а покупали по мере надоб
ности, в основном для празд
ников и юбилейных семейных 
вечеров. Пьянства не было. Не 
знали и понятия не имели о ка
ких-то вытрезвительных пунк
тах. А работали на совесть, 
честь и славу. Не шаляй-ва-

Витязь на
В какую сторону у нас на 

Эльмаше «витязь на распутье» 
ни подайся, везде есть винные 
магазины. Возьмем лишь один 
из четырех—тот, что находится 
на ул. Даниловской, 12. В 
этом же доме находятся апте
ка, библиотека, ателье. Но 
попасть в них иной раз просто 
невозможно, магнит в стеклян
ной таре стягивает в это ме
сто кошмарные очереди. Мно
гие стоят в рабочей одежде 
и... неужто в рабочее время?

Девятиэтажные молодежные 
дома гостиничного типа распо
ложены вокруг этого магазина. 
Сколько женских проклятий 
заучит по его поводу, сколько 
слез пролито. Боятся мамы) 
живущие на первых этажах, 
оставить своих детей одних 
даже на минутку. Все окна и 
двери простучат пьяницы в по
исках стаканов. Перестройка, 
едущая в нашей стране, поз-

«Эхо». Бюро действенности

«Вызов принят. Земляки против «земляков»
Так назывался материал чи

тательского pèüda tTрез
вость», помещенный в газете 
10 декабря минувшего года. 
Получены ответы на эту пуб
ликацию.

Л. А. ШАБУРОВА, на- 
чальннк Богословского прод- 
снаба:

«Факт распития пива 
в столовой № 10 Красно- 
турьинска, установленный 
автором статьи «Вызов при
нят. Земляки против «зем
ляков», случаен. Пивом сто
ловые не торгуют, а работ
ники их не допускают по
добных нарушений со сто
роны посетителей. Публика
ция рассмотрена с работни
ками общественного пита
ния. Руководителю столовой 
Т. Я. Пермяковой указано 
на . неудовлетворительный 

своеобразным смотром сил. 
Ведь на фермах хозяйства сей
час работает 70 человек в 
возрасте до 30 лет. 25 из них 
по итогам прошлого года ока
зались среди передовиков 
производства. О. Дряхлова 
надоила 4497 килограммов 
молока от каждой коровы сво
ей группы, А. Гайсина и А. Ва
вилова по 4126 килограммов, 
В. Михайлова — 3825. Среди 
лучших и дояр В. Никифоров, 
телятница С. Парафина, скот
ник И. Попов, слесарь Н. Ми
хайлов. Одним словом, есть 
с кем работать. Лучшие и ста
ли участниками слета. И речи, 
и награждение, и поздравле
ния — все это было, как и 
полагается на подобных меро
приятиях. Ведь в прошлом году 
совхоз добился рекордного за 
все время своего существова
ния показателя: здесь получи
ли 3553 килограмма молока от 
каждой коровы. В том, конеч
но, немалая заслуга молодых, 
и они, безусловно, достойны и 
наград, и хороших слов. Но 
слет определялся не «вели
чальной» атмосферой, главным 
тут был долгий, подробный 
разговор с молодежью руко
водителей хозяйства и пред
седателя районного агропро
мышленного комитета Л. В. 
Данилова.

Каких только тем не кос
нулась беседа? Слабо внед
ряется семейный подряд, дой
ные и сухостойные коровы на 
многих фермах содержатся 
вместе, дояркам, особенно 
молодым, не хватает экономи
ческих знаний, в технологии 
некоторые разбираются не на 
«пять» — нужна учеба.

Но, пожалуй, больше всего 
руководство интересовало, 
как молодежь воспримет их 
предложение. Дело вот в чем. 
В нынешнем году на третьем 
отделении совхоза, в Чердан- 
цево, должен вступить в 
строй новый молочный ком
плекс с новейшим технологи
ческим оборудованием. И пе
ред администрацией хозяйст
ва во весь рост встал вопрос:

Бороться нужно,
но как?
ляй — таких работников тогда 
не было.

Если спросить меня, то я за 
настоящую борьбу с пьянством. 
Смотреть на пьяного мужчину 
неприятно, а на пьяную женщи
ну — противно.

Но давайте не будем скры
вать правду от себя. Если мы 
обратимся к историческому 
опыту человечества, го уви
дим. что не раз и не два :вино 
использовалось как лекарство. 
В наши дни многие лекарства 
и мази гоже изготовляются на 
спирту. При некоторых болез
нях люди натираются водкой 
или спиртом. Меня самого вод
ка и перцовка спасали много 
раз от верной простуды на 
охоте, когда попадал в ледя
ную воду. И на праздник я,

распутье
воляет направлять политику в 
русло конкретных дел. В том 
числе и в отношении пьянст
ва. Первые шаги были сдела
ны, а другие? И какими они 
должны быть,, эти последую
щие шаги? Тут, мне кажется, 
нужно основательно подумать.

14 января у нас в райиспол
коме проводился «Горячий те
лефон» по проблемам борьбы с 
пьянством и алкоголизмом, ту
неядством и нетрудовыми до
ходами. Обратилась и я туда 
со своей просьбой о закрытии 
на Эльмаше хотя бы одчого- 
двух «пьяных» магазинов. По
говорили и... выяснилось, что 
таких, как я, требующих даль
нейшего ужесточения мер — 
меньшинство. А большинство... 
требует увеличения точек про
дажи спиртного. Причем, 
большинство это представлено 
не алкоголиками, а теми, кто 
хотел бы взять бутылку шам- 

контроль с ее стороны, В 
дальнейшем будут приняты 
все меры, исключающие по
добные нарушения».

К. ФЕДОТОВ, секретарь 
Краснотурьннского горкома 
ВЛКСМ:

«Статья обсуждена на за
седании школьной комиссии 
ГК ВЛКСМ. Ее решением 
публикация «Вызов принят. 
Земляки против «земляков» 
предложена для обсуждения 
во всех комсомольских орга
низациях учащейся молоде
жи.

В отношении комсомоль
цев С. Буравлева и В. Лав- 
риненкова приняты строгие 
меры. Решением комитета 
ВЛКСМ школы № 23 С. Бу
равлеву объявлен строгий 
выговор с занесением в 
учетную карточку члена 
ВЛКСМ. Это решение ут

«Кто на нем будет работать?» 
В Черданцево «лишних» людей 
практически нет. Что же, при
дется возить рабочих с дру
гих отделений каждый день 
автобусом? Но это — в край
нем случае. А может, моло
дые животноводы согласятся 
перебраться жить в Черданце
во?

Ребята заинтересовались: 
современный комплекс, новей
шее оборудование... Буквально 
закидали руководителей воп
росами. Тут же сообща и до
говорились: лучше один раз 
увидеть... Все желающие смо
гут съездить в Черданцево, 
посмотреть своими глазами и 
комплекс, а кто не бывал там, 
и деревню. Может быть, тот 
же Виктор Никифоров скажет 
после «экскурсии» твердое 
слово: намерен он переби
раться на новое место житель
ства или нет. Вообще-то ему 
хочется на комплекс, он рвет
ся туда. Но в Черданцево нет, 
к примеру, школы: где будут 
учиться дети? Проблема — и 
еще какая.

И тут я вспомнила: Игорь 
Демидов одно время заводил 
разговоры о МЖК. Но они 
потихоньку стихли, так ни во 
что и не вылившись. Пожалуй, 
сейчас возник подходящий 
момент, чтобы вернуться к 
этой идее. Кроме того, что 
нужны рабочие руки комплек
су, в совхозе остро стоит и 
проблема жилья, особенно 
для молодежи. С помощью 
МЖК можно убить двух зай
цев.

И еще запишем в актив сле
та два важных решения. Будет 
проведен конкурс молодых 
мастеров машинного доения. 
Молодые животноводы обяза
лись выполнить план трех лет 
пятилетки к 70-летию образо
вания ВЛКСМ.

— Мне кажется, смотрины 
прошли удачно, — поделился 
своим мнением Игорь Деми
дов. — Думаю, такие слеты 
мы сделаем традиционными.

Н. ШАЯХОВА.
Сысертский район.

как и многие, забочусь о том, 
чтобы приобрести к столу бу
тылку вина — традиция.

Накануне Нового года про
стоял в очереди четыре часа. 
Разговоров наслушался таких— 
уши вянут. И думаю одно: эти 
появившиеся у нас очереди за 
спиртным — крайне нездоровое 
явление нашей жизни.

У меня есть предложение. 
Известно, что пьяницы не по
купают шампанское. Так, мо
жет, стоит подумать о том, что
бы продавать его не только в 
винных магазинах? Пора наве
сти порядок в продаже винно- 
водочных изделий. Это не пов
редит. а только поможет борь
бе с пьянством.

В. ПОТОРОЧИН, 
ветеран труда, 

почетный 
железнодорожник.

Свердловск.

панского на день рождения, не 
стоя в очереди. Но часто ли 
случаются в жизни человека 
дни рождения другие события? 
А два-три раза в год — что ж, 
можно и постоять, раз так хо
чется.

А теперь давайте поразмыш
ляем, о ком печется это «боль
шинство»? Ясно, что только 
о себе. Ну, хорошо, допустим, 
что ты не пьяница, а человек, 
который просто чтит традиции. 
Спиртным ты не злоупотреб
ляешь. и семья у тебя не стра
дает. А у других? Так можно 
ли заботиться лишь о себе?

Проблемы пьянства и алко
голизма — культуропитейшик 
смотрит на них со своей точ
ки. А надо бы в масштабах 
всей страны. . Забота о буду
щем здоровом поколении — 
вот что сегодня всего важнее.

К. СЕРДЮЦКАЯ.
Свердловск.

верждено бюро ГК ВЛКСМ. 
Бюро городского комитета 
комсомола рекомендовало 
комитету ВЛКСМ школы 
№ 23 рассмотреть вопрос о 
выводе С. 'Буравлева из со
става комитета ВЛКСМ 
школы.

Решением комитета ком
сомола Краснотурьннского 
индустриального техникума 
В. Лавриненкову был объ
явлен выговор с занесением 
в учетную карточку члена 
влксм:

Оба подростка поставле
ны на учет у нарколога и в 
инспекции по делам несо
вершеннолетних. Решением 
комиссии по делам несовер
шеннолетних Красноттрьин- 
ского горисполкома родители 
С. Буравлева и В. Лавринен- 
кова оштрафованы на 50 
рублей».

— Сегодня стало вполне 
привычным, что на принципах 
хозрасчета работают промыш
ленные предприятия. Но вот с 
нового года на хозрасчет пе
решла областная комсомоль
ская организация. Что это, 
дань моде или насущная необ
ходимость! Как хозрасчет в 
комсомольской организации 
будет осуществляться практи
чески!
•— Употреблять здесь слов-о 

«хозрасчет», Наверное, не сов
сем точно. Комсрмольская ор
ганизация перешла на норма
тивные методы планирования. 
То есть, если раньше бюджет 
нам устанавливали в Централь
ном Комитете ВЛКСМ, то сей
час свои расходы мы плани
руем сами, исходя из доходов, 
которые идут на счет обкома 
комсомола. Доходов, которые 
состоят из комсомольских 
взносов, половины прибыли 
Бюро молодежного туризма 
«Спутник». С этого года посту
пает тридцать процентов до
ходов от газеты «На смену!» 
и, разумеется, используются 
так называемые привлеченные 
средства, то есть деньги, зара
ботанные комсомольцами на 
субботниках, при сдаче метал
лолома и макулатуры.

Отдельно остановлюсь на 
членских взносах и «привле
чение». Раньше у обкома 
ВЛКСМ был открыт текущий 
счет, на который они и посту
пали. Оттуда часть денег шла 
на нужды областной комсо
мольской организации, другая 
часть перечислялась на счет 
ЦК ВЛКСМ. Сейчас этот поря
док изменен. Все денежные 
средства идут на счетё город
ских и районных комитетов 
комсомола. А это означает, 
что комсомольские организа
ции сами будут решать фор
му расходования денег. И это, 
безусловно, не прихоть, не 
дань моде — это необходи
мость, продиктованная време
нем.

На XX съезде ВЛКСМ было 
сказано без обиняков: избав
ляться от бумаготворчества. 
Переход на нормативные ме
тоды планирования комсомоль
ской организации области — 
серьезный шаг от бюрократиз
ма. В этом году ЦК ВЛКСМ ус
тановил нам для отчета толь
ко три показателя, а это в семь 
раз меньше, чем было раньше. 
Сейчас Центральный Комитет 
берет на себя разработку толь
ко основных, что называется, 
стратегических направлений 
деятельности комсомола.

Бывая в первичных комсо

14 октября 1987 года в Моск
ве состоялась всесоюзная уч
редительная конференция Со. 
ветского детского фонда имени 
В. И. Ленина. Проведение кон
ференции явилось первым эта
пом создания истинно всена
родной организации взрослых 
в пользу детей.

В Свердловской области тоже 
решено создать отделение дет- 
сиого фонда. Областная учре
дительная конференция состо. 
ится 12 февраля в Свердлов
ске Кто же будет делегатом? 
Право решать это дано город
ским, районным собраниям об
щественности, собраниям тру
довых коллективов, творческих 
организаций, учебных заведе
ний. Но непременно это долж
ны быть люди неравнодуш
ные, подлинные энтузиасты, 
подвижники работы с детьми.

На днях в обкоме КПСС со
стоялось заседание оргкомите
та учредительной конференции, 
под председательством секрета
ря обкома КПСС В. В .Андриа
нова.

Какие вопросы должны быть 
обсуждены на конференции? 
Ждем ваших предложений.

Наш адрес: 620219 г. Сверд
ловск, ГСП 153, ул. Тургенева, 
13, 12-й этаж. Редакция газеты 
«На смену!»

Продолжаем разговор, на
чатый 18 декабря под заго
ловком «Своя чужая боль». 
Свердловским горкомом 
ВЛКСМ высказано предложе
ние о строительстве загород
ного детского дома, где сиро
ты могли бы отдыхать летом. 
Но у хорошего начинания 
есть не только сторонники, 
есть и противники...

Доброта 
должна быть 
конкретной

Такие люди, как В. Л., в 
войну запросто могли бы 
быть предателями, хапуга
ми, мародерами’ А наше го
сударство тем сильно, что 
сердце его большое и доб
рое, что никого не оставит 
в беде. Самое святое, что 
есть у нас и чем мы гор
димся — это доброта. А 
доброта должна быть кон
кретной. На какой счет пере
числять деньги на строитель
ство загородного детского 
дома?

Л. НИШЕВА.
Полевской.

О нищете 
духовной

Который день живу на 
валерьянке, до того расстро
ило меня письмо В. Л. под 
заголовком «А мне жалко».

Как же так она могла на
писать о Чернобыле, о сиро
тах, о Фонде мира? В. Л., мы 
не обнищаем, если вы не да
дите «свою копейку.» на ми
лосердие. Но вы нищая, го
раздо страшнее, нищая ду
ховно.

Я сама воспитанница дет
ского дома и поэтому, все 
испытав на себе, понимаю, 
как тяжело быть сиротой.

Л. БАЗУЕВА.
Свердловск.

мольских организациях, часто 
слышим: дайте нам права, дай
те нам наши деньги, и мы... 
Насколько реально сегодня 
«первичкам» перевернуть мир!

— Это вполне реально. По
становлением Бюро ЦК ВЛКСМ 
первичным комсомольским ор

КОШЕЛЕК РАЙКОМА
Интервью с заведующим финансово-хозяйственным 

отделом обкома ВЛКСМ Николаем КАРАСЕВЫМ

Разговор о том,

откуда возьмутся

средства на нужды

молодежи области.

ок—
Коллаж Р. КАПТИКОВА и С. ШУМКОВА.

ЧЛЕНСКИЕ

ганизациям даны права откры
вать свои текущие счета, если 
в этом ребята видят необхо
димость. Кстати, такой опыт у 
нас уже есть. В четырех коми
тетах ВЛКСМ Свердловска сче
та открыты еще с прошлого 
года. И, как показал анализ 
работы, да и комсомольцы 
сами говорят, многое делать 
стало значительно проще. Если 
человек на субботнике зара
ботал деньги, то они уходят 
не куда-то там, а находятся в 
«первичке» и расходуются на 
то, на что решит коллектив.

— Надо полагать, сейчас ком
сомольские организации будут 
искать формы получения при
влеченных средств!

— Формы, в принципе, оста
лись без изменений. Я уже го
ворил: субботники, сбор метал

операция «Забота»

СВОЯ ЧУЖАЯ БОЛЬ
Быть ли загородной даче для детских домов?

Мое 
предложение

Пишу впервые, потому что, 
как и многие, д^маю: мое 
письмо опубликовано не бу
дет. Ну да и не в этом суть. 
Просто я прочитала резрганс 

на статью «Своя чужая боль», 
и сердце разрывается от 
злости и обиды. От злости на 
эту В. Л. «А мне жалко». И 
от обиды на вас! Ну зачем 
было публиковать ее письмо 
в печати? Ведь это же позор 
для нас, женщин, что она сто
ит с нами, матерями, в одном 
ряду! Хотя я сильно сомне
ваюсь в том, что она может 
быть ’ матерью. Да и не дай 
бог кому иметь такую маму. 
Чему она может научить сво
их детей?

Я глубоко уверена, что та
ких, как она, единицы!!! Каж
дая мать может представить, 
каково живется детям - си
ротам. Ведь дома для ребен
ка все, а там? Нет, я, конеч
но, не говорю, что их плохо 
кормят или грубо обращают
ся. Но это все не то. Никто 
не заменит ребенку семью, а 
мать тем более. Как она мо
жет так писать: «Дети алко
голиков и пьяниц». Ведь де
ти здесь ни при чем, они ни
кого не заставляли их рожать 
на свет! Они, может, будут и 
сами не рады своей жизни, 
если на их пути встретится 
такая В. Л., с ее презритель
ным взглядом.

Я тоже человек не особо 
обеспеченный, но «лишняя» 
десятка для такого дела най
дется. У меня у самой растет 
дочь, и я не представляю се
бе, что вдруг со мной что-то 
случится, а она попадет в 
детдом и на нее могут вот 
так же смотреть, как на «яб
лочко, которое от яблоньки».

II то, что эта В. Л. 25 лет 
на заводе и на Доске поче
та — ни о чем не говорит, 
можно быть хорошим работни
ком, ио при этом оставаться 
бездушным. Фамилию поче
му-то не стала писать! Боит
ся с Доски почета слететь!

«Смелости не хватает»! На
до же. А у самой-то смелости 
хватило, чтоб перешагнуть 
через то, что она называет 
«пальцами нс показывали»?

Позор тебе. В. Л., и мое 
•великое презрение! Не мо
жешь ты быть женщиной! Я 

думаю, что нужно подключить 
всех: организации, клубы, об
щественность и просто людей 
на сбор денег в помощь строи
тельству загородного дома 

лолома, проведение каких-либо 
платных мероприятий. Но вот 
недавно в ЦК ВЛКСМ я узнал 
об одном интересном начи
нании, которое w ближайшее 
время получит право на жизнь. 
Это создание молодежных 
фондов на предприятиях. То 

есть молодые рабочие, инже
неры будут заключать договор 
на выполнение каких-то допол
нительных работ на собствен
ном заводе. Причем это бу
дет выгодно не только комсо
мольцам, но и предприятию. 
Вместо того, чтобы заказывать, 
к примеру, внедрение каких- 
то разработок на стороне, что, 
несомненно, будет стоить на
много дороже, лучше обра
титься к своим специалистам. 
Знаю, в Волгограде это 
уже практикуется, и на од
ном из заводов подобный мо
лодежный фонд органично 
входит в коллективный дого
вор.

Еще одна новая форма по
лучения денежных средств— 
создание кооперативов под

для детей-сирот детского до-. 
ма № 10.

С уважением к вам
С. ЛАНГЛИЦ, 

27 лет.
Краснотурьинск.

Не ради 
слов высоких

Пишу вам впервые. Боюсь, 
не смогу точно выразить 
свои мысли, но заметка «А 
мне жалко» не может оста
вить меня равнодушной. Ав
тору жалко отдавать «свой 
трудовой рубль» детдому на 
милосердие. С трудом ве
рится, что это пишет жен
щина и, наверное, мать. Я 
два месяца работала в пио
нерском лагере и знаю, ка
кие они, эти ребята. Я их ни
когда не забуду. Это трудно 
передать, и когда на тебя 
смотрят такими глазами и 
называют «мамой»...

А насчет «яблочка и яб
лоньки» она не права. В свои 
7 — 8 лет мои девчонки тако
го натерпелись, что такими, 
как их родители, никогда не 
станут. Я уверена, что своих 
детей они никогда не бросят 
и любому в беде помогут. 
Мне стыдно перед вами, ре
бятишками из детдома, что 
такой человек живет среди 
нас. Если бы я эту женщину 
знала, случись с ней что, я 
бы ей руки не протянула.

Пишу все это не ради вы
соких слов. Я считаю, на 
моей стороне большинство. 
Подписываюсь полностью 
(в меня никто пальцем ты
кать не будет).

Л. ШАШЕВА.
Нижний Тагил.

Кто вы, 
родители?

Прочла письмо в резонан
се «А мне жалко».

Я ее поддерживаю. Пра
вильно она написала. Я вам 
напишу о себе. Мой отец в 
1943 году был ранен под 
Сталинградом не первый раз, 
но. увы, в последний. Его 
комиссовали. Жить ему при
шлось недолго, в феврале 
1949 года отец умер от ран. 
На горькую долю матери 
родилась я. Чего я только 

Для тех, кто решил принять участие в строительстве за
городной дачи для детских домов, сообщаем, что в настоя
щий момент Свердловский горком ВЛКСМ совместно со 
Свердловски.» отделением Союза архитекторов РСФСР ве
дут подготовительные работы по составлению условий архи
тектурного конкурса. Также идет подготовка решения гор
исполкома, в котором будет указан счет для перечисления 
средств на строительство загородного детского дома. Номер 
счета сообщим в ближайшее время.

эгидой горкомов и райкомов 
ВЛКСМ. На обычные* коопера
тивы сейчас поступает мно
го жалоб от трудящихся — 
там очень высокие цены. Так 
вот, мне кажется, комсомоль
ским организациям вполне по 
силам показать пример образ

цовой работы в сфере коопе
рации, не «заламывая» при 
этом огромных цен.

— То есть горком или рай
ком комсомола, являясь орга
низацией - учредителем, бу
дет нести еще и воспитатель
ную нагрузку!

— Именно так. Организуя 
нормальную работу, они не по
зволят обдирать при этом свое
го ближнего. А кроме всего 
прочего, часть заработанных 
средств будет потрачена на 
решение проблем молодежи. 
Проблему досуга, например. 
Кстати сказать, такие коопера
тивы у нас в области скоро по
явятся.

— Комсомольцы сейчас мо
гут свободно распоряжаться 
своими взносами и заработан
ными на субботниках деньга

не натерпелась в свое го
лодное детство. Довоенный 
брат и я, родившаяся в пос
ледний год войны.

Меня возмущает, просто 
мало сказать, что возмущает, 
а трясет от негодования. Те
перешние сироты! Детей, без
условно, жалко. Но дети са
ми по себе не рождаются. У 
каждого ребенка есть роди
тели. А. кто они? Выходит 
так. что та пьянь подзабор
ная оказывается умнее нас, 
людей положительных. Они, 
зная, что родили неполно
ценных детей, отказались 
от них, а мы, государство, 
взяли их себе. Почему, не 
понимаю, я и другие должны 
безвозмездно помогать вос
питывать бог знает кого?

Я тоже мать пятерых де
тей.

Т. РОММ.
Первоуральск.

В чей фонд 
деньги?

■ Я присоединяюсь к авто
ру письма «А мне жалко». 
Да, у нас богатое государст
во. Но сколько же можно 
паразитировать на нашей 
доброте? Интересно, куда же 
идут наши деньги, по копей
ке собранные в разные фон
ды? А тут еще фонд детский 
создали...

О. И.
Свердловск.

А мне плевать
на осуждение
Я тоже не поставлю свою 

фамилию, но я полностью 
согласна с В. Л. Можете 
осуждать, мне плевать на 
ваше осуждение. Действи
тельно, еще никто не отме
нял нашего принципа «Кто 
не работает, тот не ест». А 
сколько же захребетников 
тащим мы на своих трудо
вых плечах? Многодетные 
семьи, где вырастают такие 
же... Не думающие о зав
трашнем дне, нищету пло
дящие или эти же детдомов
ские. А нм все помогать тя
нутся. Зачем?

Н. 3,
Верхняя Пышма.

ми. Но как быть с проблемой 
безналичного расчета, ведь 
продажа товаров таким обра
зом ограничена!

— В середине января в ЦК 
ВЛКСМ состоялось совещание, 
на котором присутствовал и 
я. Так вот, там было принято 
решение, которого ждали, на 
которое уповало не одно по
коление комсомольских работ
ников. Сейчас комсомольской 
организации дано празо ре
шать, какую форму расходова
ния средств они предпочтут. 
Я имею в виду наличные день
ги и безналичные. Это даст 
возможность приобретать ком
сомольской организации высо
кокачественные товары. Если 
награждать передовика произ
водства, так сделать ему пода
рок добрый.

— Решением ЦК ВЛКСМ да
ется свобода финансовой дек- 

4тельнссти. А вот могут ли ком
сомольские работники на по
лученные средства увеличить 
аппарат комитета ВЛКСМ!

— Центральный Комитет 
комсомола постановил (и я с 
этим совершенно согласен), 
что увеличивать штаты обкома, 
горкомов или райкомов комсо
мола нецелесообразно. Поче
му? Основная работа прово
дится или должна проводить
ся в «первичках», среди рядо
вых комсомольцев.

— Это значит, что освобож
денные секретари, которые 
сейчас числятся на предприя
тиях слесарями, технологами и 
еще бог весть кем, те самые, 
кто носит романтичное назва
ние «подснежники», так и не 
приобретут, если можно так 
сказать, официальный статус!

— Так называемых «подснеж
ников» на производстве пока 
хватает. Но от подобной прак
тики мы начинаем уходить. И 
это диктует сама жизнь. А с 
другой стороны, активность 
комсомольской организации ; 
зависит вовсе не от того, каков 
по величине аппарат комсо- £ 
мольских работников, а от эн- 4 
тузиазма и веры в свои силы 
рядовых комсомольцев. Имен 
но поэтому основное внима
ние сегодня уделяется «пер
вичкам». Основная работа ве
дется там. Времена, когда 
можно было сверху отдать 
распоряжение и только сле
дить за тем, как оно туда, 
вниз, покатится, прошли. Мы 
сегодня идем к демократиза
ции комсомола, к гласности, 
что нашло отражение и в ре
шениях по финансово - эконо
мической деятельности.

Интервью провел
С. ШУМКОВ.

прошу слова

Голосую 
за дом-музей 
Малышева...

Уже несколько месяцев я 
работаю экскурсоводом в 
верхотурском туристическом 
кооперативе «Кедр».

Работа интересная, но тре
бует не только знаний исто
рии и умения интересно рас
сказывать. Мне, будущему 
учителю, всегда хотелось 
расширять кругозор людей, 
помогать их духовному обо
гащению. Считаю, не может 
человек быть гражданином 
страны, в высоком понимании 
этого слова, если не знает 
он Отечества своего, истории 
его, не бережет памяти о сво
их предках.

Верхотурье — не только 
древняя столица Урала, 
жемчужина средневековой 
архитектуры. Верхотурье — 
родина Ивана Михайловича 
Малышева.

Сын рабочего из Верхо- 
Турья, вступивший в партию 
большевиков в 1905 году 
шестнадцатилетним парень
ком, сыграл немалую роль 
в истории всего края. Деле
гат VI съезда партии, он 
немало сделал для победы 
революции.

В доме Малышева в Вер
хотурье живут люди, и тури
стов я туда не вожу. Стара
юсь не показывать им и па- 
мягник, достойный маленько
го городка, но недостойный 
великого земляка. Неполных 
два года осталось до столе
тня со дня рождения И. М. 
Малышева, а на его родине 
нет даже комнатки, посвя- 
щенной ему. Считаю необхо
димым организовать сбор 
средств на дом-музей И. М. 
Малышева в Верхотурье. 
Создать его можно в том до
ме, где он родился.

Обращаюсь к управлению 
культуры облисполкома с 
просьбой принять такое ре
шение и начать сбор средств. 
А также хочу обратиться ко 
всем с просьбой сохранять 
и передавать в будущий му
зей реликвии, связанные с 
жизнью Ивана Михайловича.

Общее собрание коопера
тива «Кедр» не только под
держало мою инициативу, 
но и взяло на себя обяза
тельство перевести на этот 
счет тысячу рублей. Если не 
в будущем году, то хотя бы 
в год 100-летия со дня рож
дения И. М. Малышева, я 
хочу привести туристов в 
дом-музей славного револю
ционера.

Л. КОЗМАНОВА, 
студентка 

Свердловского 
пединститута.

Верхотурье.
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СМЕНУ!
ЕСПОКОИНЫИ
род девчонки

иа- 
и

М мальчишки! Казалось 
бы. с космическими пере
грузками от учебы, пионер
ской и комсомольской рабо
ты некогда ни b чем другом 
думать. Ан нет. выкраивают 
время и для иных интерес
ных дел. Сами их ищут. До
статочно сказать, что не так 
давно зародившееся движе
ние за организацию клубов 
интернациональной дружбы 
(КИД) сегодня получило все
союзный размах. Ребята хо
тят как можно больше знать 
о своих сверстниках, живу
щих в республиках, краях, 
областях, в больших городах
и маленьких селах, об их 
тересах и стремлениях.

ин-
Ве-

Летом 1989 года в Пхенья
не — столице Корейской На
родно - Демократической Рес
публики состоится XIII Все
мирный фестиваль молоде
жи и студентов. Этот фести
валь будет первым в Азии. 
Подготовка к нему дала но
вый импульс деятельности 
клубов интернациональной 
дружбы. В КИДах организу
ют беседы и викторины о фе
стивальном движении моло
дежи и студентов, встречи с 
участниками XII Всемирно
го фестиваля, проходившего 
в Москве, проводят конкур
сы политической песни, ри
сунков и плакатов, изготав
ливают аппликации с фести
вальной символикой, всевоз
можные вымпелы и флажки.

наши переводы

гость страницы «ДРУЖБА»
ПОМОГАЕТ ДРУЖБЕ

ликая жажда знаний позва
ла их в этот своеобразный 
интернациональный поход.

«Будем переписываться», 
«Назовите адреса ровесни
ков», «Хотим больше знать о 
достижениях сверстников» — 
этими лаконичными призыва
ми пестрят письма, поступаю
щие в редакцию журнала 
«Дружба» из самых разных 
уголков нашей Родины, из 
социалистических стран. Один 
лишь пример: «Пишет вам 
руководитель КИДа «Созвез
дие-15», директор борщевс- 
кого Дома пионеров и школь
ников г. Борщев Тернополь
ской области УССР Алексан
дра Алексеевна Гойда. Наш 
КИД дружит с ребятами из 
Софии, Габрово. Сливена, 
Новой Загоры... В начале ян
варя 1988 года у нас состо
ится VIH форум дружбы, по
священный 70-летию Ленин
ского комсомола. Пригласи
ли делегации 18 КИДов, уве
рены, будет интересно всем!» 
Кроме этого, Александра 
Алексеевна сообщает извест
ные ей адреса КИДов, где, 
как она хорошо знает, «идет 
действительно увлекатель
ная. плодотворная работа». 
Перечень городов ?г сел — в 
Эстонии, Узбекистане. Север
ной Осетии. Литве, Казахста
не, Коми АССР, Владимир
ской и Харьковской обла
стях... — целая страница.

Вместе с тем, судя по ре
дакционной почте, в деятель
ности КИДов накопилось не
мало нерешенных проблем, а 
в ряде — заметен спад в ра
боте. Но обнадеживает, что 
ребята пытаются осмыслить 
и преодолеть возникшие труд
ности, просят содействия, со-

На последнем заседании 
редколлегии, когда мы об
суждали вопросы о подготов
ке к XIII Всемирному фести
валю молодежи и студентов 
и письма о работе клубов ин-
тернациональной дружбы,
прозвучало предложение про
вести конкурс «Расскажи о 
КН Де».

Выло принято решение 
провести такой кокурс и с 
помощью читателей открыть 
на страницах журнала по
стоянную рубрику о работе 
клубов интернациональной 
дружбы.

вета и помощи.
В наше время важно ув

лечь молодежь именно рабо
той. дать ей интересное и 
полезное дело! Эта мысль 
со всей четкостью была выс
казана с трибуны XX съезда 
ВЛКСМ. Активисты кидов- 
ского движения вовлекают в 
свои ряды друзей, гаранти
руя каждому именно дело. 
Например, в небольшой шко
ле деревни Селец Лидского 
района Гродненской области
работает клуб 
пальмой дружбы

интернацио-

Ученики провели
«Глобус», 

недавно
сравнительную игру-виктори
ну «Что? Где? Когда?» по 
странам ГДР и ФРГ и ярмар-
ку солидарности 
молодежи двух

с борьбой 
немецких

стран за мир и солидарность. 
Собрали 95 рублей, деньги 
перечислили в Фонд мира.

У НАС в стране есть не
писаное правило: пе

редовой опыт — до
стояние общественное. Рас

пространяется это правило и 
на деятельность КИДов. Ре
дакция «Дружбы» намере
на публиковать на своих стра
ницах материалы о работе 
наиболее интересных клубов, 
подробно рассказывать чи
тателям об их проблемах и 
достижениях, о сделанном и 
планах на будущее.

ПОЭТОМУ мы обраща
емся к нынешним и 
будущим читателям 
журнала «Дружба»:

— как назвать нашу руб
рику о работе КНДов?

— придумайте и пришлите 
рисунок, который мог бы 
стать эмблемой этой рубри
ки;

— напишите о деятельно
сти • вашего КИДа, какую 
предфестивальную работу вы 
проводите (наиболее • интерес
ные письма обязательно 
опубликуем):

— сообщите адреса КИДов, 
с которыми вы ведете пере
писку.

Письма пишите нам по ад
ресу: 125015, Москва, Ново
дмитровская, 5а, редакция 
журнала «Дружба».

В адрес редакции вы так
же можете направить фести
вальные сувениры и само
делки. Накануне открытия 
фестиваля журнал «Дружба» 
организует выставку изделий 
детского и народного твор
чества. Лучшие работы будут 
переданы членами советской 
делегации на ХШ Всемирный 
фестиваль молодежи и сту
дентов и вручены корейским 
ребятам.

Как и во всяком конкурсе, 
общественный совет будет 
выявлять победителей. При
зы самым активным участ
никам конкурса «Расскажи о 
КИДе» уже заготовлены. Это 
будут ценные подарки.

Для тех, кто пока еще не 
знаком с нашим изданием, 
сообщаем, что «Дружба» — 
единственный литературно
художественный и общест
венно - политический журнал, 
издаваемый двумя братскими 
союзами молодежи — ЦК 
ВЛКСМ и ЦК ДКСМ. Жур
нал выходит шесть раз в год 
одновременно в Москве и Со
фии на русском и болгарс
ком языках. Индекс журнала 
«Дружба» на русском язы
ке — 70258. Подйиёка при
нимается с любого номера и 
без ограничения. Подписная 
цена на год 4 руб. 20 коп., 
на 6 месяцев — 2 руб. 10 
коп., на 4 месяца — 1 руб.
40 коп.

В. ФИРСОВ, 
главный редактор жур
нала «Дружба», лауре
ат премии Ленинского 

комсомола.
Москва.

из почты «Интерклуба»

Доброе слово— 
ребятам

Я работаю в школе 26-й 
год. Пятнадцатый год веду 
историю и обществоведение 
в 10 х классах. И хочется 
мне несколько добрых слов 
сказать через вашу газету 
о славных своих ребятах — 
учениках. В прошлом году 
Женя Буглак написал рефе
рат: «Эрнст Тельман -- вы
дающийся деятель между
народного коммунистическо
го движения». Делал он эту 
работу для научно-теорети
ческой конференции старше
классников города.

Очень высокую оценку по
лучил реферат Жени. Сей
час учителя, да и сами ребя
та из других классов при-

глашают Женю рассказать о 
Тельмане.

Хорошо, с глубоким зна
нием материала выступают 
перед ребятами наши лекто-
ры-школьницы Наташа
Остроухова. Жанна Токар- 
чук, Оля Шурупова.

В школьный музей ребята 
собирают всю информацию, 
рассказывающую об интер
национальных связях ка- 
менцев.

Л. ЛАГУНОВ, 
учитель школы № 4. 

Каменск-Уральский.

Мы за!
Мы из КИДа «Улыбка» 

108-й школы. Сегодня, как 
и каждый вторник, мы со
брались на очередное засе
дание кидовцев школы. Об-

ИА СТАРОЙ уаочкт
В последнее время «Интер- 

нлуб» газеты получает много 
пи-ем с просьбой рассказать 
о Китае. «Как там сегодня, в 
КНР? Как живет китайская мо
лодежь, старики, женщины?» 
Эти вопросы задают нам наши 
молодые читатели.

Мы попро. или постоянного 
астора «Интерклуба», сверд
ловского эсперантиста Алек
сандра Нсржекиова познако
мить читателей с наиГолее. на 
его взгляд, интересной публи
кацией журнала «Из народно
го Китая», выходящего на эс
перанто.

Небольшой город Наньтун 
расположен недалеко от устья 
Янцзы. За последние годы в 
Наньтуне было построено не
мало жилых домов, и тысячи 
семей переселились в новые 
квартиры. Однако добрая по
ловина горожан до сих пор 
проживает в домах старой за
стройки.

Как же идут де??з
лей старых 
лишь одну

улиц?
у жите- 
ВозЬмем

из них, Ченьчжон,
на которой проживает 631 се
мья.

Улица Ченьчжон заселена 
рабочими, служащими, препо
давателями и лавочниками, В 
большинстве своем они полу

чили среднее образование, и 
лишь немногие из них могут 
похвастаться университетским 
дипломом,

С 1979 года, когда в КНР 
началась хозяйственная рефор
ма, заметно возрос доход го
рожан, появилось разнообра
зие в одежде, увеличилась 
доля мяса и яиц в рационе. 
Однако самое замечательное 
— рост количества современ
ных товаров в обычных се
мьях. Из 631 семьи только 
45 имели до 1979 года черно
белый телевизор, а цветного 
не было ни у кого. Сейчас же 
530 семей смотрят передачи 
по собственному черно-бело
му, а еще 70 — цветному те
левизионному приемнику. У 520 
семей есть стиральная маши
на, у 430 — холодильник, у 
449 — магнитофон. Примерно 
такое же положение и на дру
гих улицах, так что можно 
смело утверждать, что за во
семь лет реформы обычные

нив рядовых китайцев по про
блемам семьи, работы.. В ча
стности, обследование на
Чаньчжоне показало, что 90
процентов незамужних обита-

Такое суждение очень рас
пространено среди китайских 
работниц. На работе они при
лежные труженицы, талантли
вые организаторы, способные 
сделать любую работу не ху
же мужчин, а дома становят
ся нежными женами и мате
рями.

Однако китайская женщина 
восьмидесятых имеет более не
зависимый характер и сравни
тельно сильное сознание соб
ственной самостоятельности. 
Большей частью она прини
мает решение мужа по наи
более важным домашним воп
росам, но уже не является 
его придатком.

Самая животрепещущая те
ма у китайской женщины — 
это тяжелая домашняя рабо
та. 40-летняя преподаватель
ница заметила: «Я никргда не 
думала, что должна буду взять 
на себя все хлопоты по дому. 
Если я работаю на кухне и 
вижу, что муж вернулся с ра
боты и сел на диван, развер
нув газету, я выхожу из себя».

пенсионеров, и треть из них 
не оставила активную работу, 
остальные же в основном 
хлопочут по дому, помогая 
детям и внукам.

Да, развитие экономики и 
культуры Китая заметно по
колебало традиционную идео
логию китайской семьи. Почти 
полностью исчезли из обихода 
старые выражения: «Сын — 
защита старости» и «Чем боль
ше детей, тем счастливее 
жизнь». Один из молодых 
наньтунцев заметил по этому

клуб

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ

тельниц этой улицы полага-
ют, что важно не просто вый
ти замуж и стать матерью, а 
найти верного спутника жиз
ни. 60 процентов опрошен
ных утверждают, что основой 
счастливой семьи служат об
щие устремления супругов, 
могущих делить радости и не
взгоды.

80 процентов учащихся школ 
надеются найти себе работу в 
сфере интеллектуальной дея
тельности, а на вопрос «Ка
кой труд вы предпочитаете?» 
90 процентов, ,не задум,ываясь, 
ответили — «умственный».

49-летняя Гу Мекин, заме
ститель директора 
торговой палаты,

городской
заметила

разговоре: «Я всегда иду
в 

на

Разумеется, эмансипация
женщины не означает ее от
хода от домашних дел. Немало 
хозяек во время обследова
ния сказали, что Они стремят
ся как можно лучше занимать
ся этим. Они считают, что дей
ствительное равноправие меж
ду мужчиной и женщиной не 
означает абсолютного равен
ства во всех делах.

В уличном комитете четверо
пенсионеров, стремящихся
как-то помочь своим соседям. 
На вопрос, почему они смени
ли беззаботную жизнь дома

горожане, 
зябавшие
начинают

долгое время про- 
на грани нищеты, 

жить в достатке.
Небезынтересно знать мне-

работу с чувством долга. Не
редко дела службы заставля
ют меня задерживаться на 
работе. Но дома я всегда по
слушная жена моего реши
тельного мужа».

срото из архива
ДЛЯ ЖАРКОЙ ЮЖНОЙ АФРИКИ

поводу: «Много 
приносят никакой 
работе родителей,

детей 
пользы 
ни их

не 
ни 

вос-
питанию, ни росту благосо-
стояния семьи.У нас уже есть 
ребенок, но мы не собираем
ся заводить еще одного, даже 
если наши доходы возрастут 
очень заметно».

Но не все прекрасно на ста
рой улочке, можно услышать 
и немало жалоб: на отсутст
вие бытовых удобств, нехватку 
бань и однообразие духовной 
жизни. Вечером телевизор — 
практически единственное раз
влечение, и нет ему реально
го конкурента.

Другая 
четкость, 
властям, 
слишком

проблема — ску- 
«Прошу передать 

что наша квартира 
тесна», — заявила

старая Чжан, .семья которой 
из шести человек ютится на 
Î8 квадратных метрах. На ули
це Чаньчжон 20 семей живет 
в таких же условиях, и 60-лет
ний глава одной из них ска
зал: «Сейчас дети любят своих 
родителей, старики получают 
пенсию и все необходимое, и

Юный чемпион
В Ивано-Франковске про

ходил чемпионат страны, сре
ди юношей. В турнире при
нимали участие 54 шахма
тиста, победители республи
канских соревнований или 
призёры прошлогоднего пер
венства СССР.

Первое место и звание 
чемпиона страны завоевал 
десятиклассник 1 10-й сверд- 
ловской школы Михаил Улы
бни (тренер Д. Воловик). Те
перь в апреле ему предсто
ит играть в отборочном тур
нире, бороться за единст
венную путевку на первенст
во мира для шахматистов до 
20 лет.

11а прошедшем чемпионате 
выступал и еще один сверд-. 
ловчанин — Александр. 
Хмельницкий (тренер М. Со
ловьев). Девятиклассник 
школы № 2 Железнодорож
ного района поделил 11 —17 
места.

Конкурс миниатюр

на общественную работу, единственной проблемой ос-
председатель комитета Сунь 
Иньян ответил: «Мои дети то
же не хотят, чтобы я бегал 
туда-сюда вместо спокойного 
сидения, не понимают, что моя 
жизнь становится как бы бо
лее значительной, если я за
нимаюсь хоть каким-то делом, 
полезным для других».

На улице проживает 206

талась нехватка жилья».

Действительно, сейчас, когда 
в Китае решилась многовеко
вая проблема нехватки про
довольствия и одежды, самым 
острым вопросом стал жилищ
ный.

«Из народного Китая», 
1987, № 10.

В нынешние времена, когда жизнь не идет, а бе
жит, полная событий, борьбы, работы, три года —' 
срок серьезный. Везде, где делается дело. В 1984-м 
при Свердловском горкоме комсомола создали не лю
бящие сидеть сложа ручки люди оргкомитет солидар
ности с борющимся против апартеида народом Юж
ной Африки. А сегодня на его счету уже труднопе
речислимое количество славных дел. Все, кто во
шли в оргкомитет при его рождении,
трудятся, не теряя

до сего дня
интереса, энтузиазма. Володя Бы

кадоров — председатель оргкомитета, журналист 
Римма Бакшаева, руководитель КИДа Светлана Врл.,

нова, преподаватель Инна Марина, лаборантка одно
го из свердловских вузов Ирина Присекина.

Благодаря их агитационно-пропагандистской рабо
те мало кто из школьников Железнодорожного рай
она города остался в стороне от акций, проводимых 
оргкомитетом в помощь народу ЮАР.

Во многие из этих акций включились и другие 
районы Свердловска. Десятки посылок с очень нуж
ными детям Африки вещами ушли в СОМАФКО — 
колледж свободы имени Соломона Махлангу, распо
ложенный на территории Танзании. Полторы тыся
чи ребятишек живут и учатся в колледже. Им нуж-

ны книги, тетрадки, карандаши, одежда, обувь — 
то, что нужно всем мальчишкам и девчонкам плане- 
ть^и в чем отказывает им расистское правительство

Сейчас в Москве открылось представитёльство Аф
риканского национального конгресса. Фант этот 
с большой радостью был встречен в оргкомитете.

Под руководством членов оргкомитета ребята по
ставили спектакль. Премьера состоялась накануне 
Нового года и успех имела большой. На сцене — 
уральские школьники в роли юных африканцев. Те
ма спектакля — борьба против апартеида. Подготов
лен он для южноафриканских друзей и скоро будет 
показан в Москве.

Т. КУРБАЦКАЯ.

Для любителей шахмат 
мы проводим новые соревно
вания. В каждом самостоя-* 
тельном цикле намечено 
дать специальные задания: 
красивые позиции-миниатю
ры, занятные примеры из 
практики, любопытные этю
ды, интересные вопросы 
шахматной викторины и др.

Первый наш конкурс — 
«Конкурс миниатюр». О нем 
было сказано 14 января. 
Тогда же даны и самые пер
вые задания. Отвечать про
сим на открытках в течение 
двух недель (на позиции 
№№ 5 и 6 время удваива
ется).

За правильные ответы на
числяются зачетные очки, 
указанные в задании. По 
сумме набранных очков бу
дут определены победители 
каждого цикла и всего со
ревнования в целом.

<> «КАДРИЛЬ» КОРО
ЛЕЙ. Газета «Ленинское 
племя» (г. Николаев) недав
но подвела итоги тематиче
ского конкурса по составле
нию шахматных задач-мини
атюр. В разделе многоходо
вок требовалось составить 
миниатюру логической шко
лы. Поступило 64 задачи. 
Среди авторов — проблеми- 
сты из зарубежных стран: 
ГДР, Чехословакии, Шве
ция, Югославии.

В соревновании выступали 
и уральцы:

№ 7. П. СТЕПАНОВ, 
А. ИВУНИН

1-й приз.

Есть предложение!
С 8 по 11 сентября 1987 года в Москве состоялась встреча 

интернлубов и интербригад из 42 городов страны, организо
ванная отделом пропаганды ЦК ВЛКСМ. По итогам встречи 
вышел информационный бюллетень, а в конце ноября состо
ялась 1-я встреча Всесоюзного координационно - информаци
онного совета интердвижения. В числе других в него вошли и 
представители клуба политпесни «Варшавянка» ДК ПО «Урал
маш».

Цель совета —не подмена существующих структур КИДов 
в школах или в вузах, а обмен опытом и координация дей
ствий всех неформально работающих интеробъединений, по
мощь через ЦК ВЛКСМ в решении необходимых вопросов.

Есть предложение в феврале 1988 года провести встречу 
интерклубов и интербригад города Свердловска. Откликну-
лись пока представители 
интересован в поиске и
боты,

шести коллективов. Всех, кто за- 
реализации новых форм интерра-

в проведении конкретных акций солидарности с борю-
щимися народами, просим написать об этом по
620088, Свердловск, ул. Фестивальная,
клуб «Варшавянка», Носкову Николаю (телефон

адресу:
12, ДК ПО «Уралмаш»,

32-48-09)
и ответить на вопросы анкеты.

1. Название коллектива, координаты, цели и формы работы.
2. Есть ли потребность в ее координации, в чем конкрет

но, необходимы ли информационные бюллетени Всесоюзного 
координационно - информационного совета.

3. Краткая информация о проделанной работе. Что планиру
ете делать в 1988 году?

4. Какие формы движения солидарности и воспитания ин
тернационализма необходимо, вы считаете, развивать?

5. Какая помощь вам необходима?

говорили 
водитель 
хайловна 
зала нам
ну!», 
статья

все дела, и руко- 
наш, Светлана Ми- 

Голяшевич, пока- 
газету «На сме-

Адрес
где 

А.
опубликована 

Калашниковой
детсад

« Мальчишки с улицы Че Ге
вары». Мы все недавно чита
ли об этом легендарном че
ловеке. Нашли его фотогра
фию и материалы о нем, 
оформили альбом. Читаем 
его и голосуем — «за!».

За Центр интернациональ
ной работы города!

За то, чтобы одна из улиц 
города носила имя Эрнесто 
Че Гевары.

Мы одобряем и приветст
вуем, поддерживаем идею 
интернациональных бригад

Уважаемая редакция!
В наш К ИД приходит сей 

час очень много писем из 
ГДР. Недавно нам присла
ли несколько адресов дет
ских садов. Если это воз
можно, то передайте, пожа
луйста, один из этих адре
сов в надежные руки.

КИД «Глобус», 
ст. Полдневая.

-Чс Гевара»!
Зоя Федорова, 

президент КИДа 
«Улыбка» 

и еще 24 подписи.
Свердловск.

Может быть, не один дет
ский садик областй захочет 
переписываться с помощью 
воспитателей и с малышами 
ГДР. Поэтому передаем 
адрес в «надежные руки» 
через нашу газету:

Kindergarten Mühlenstraße 4, 
1301 Hohenwutzen. ODR.

Часто ли случается, что про
фессиональную судьбу чело
века определяет тема его 
диплома? Бывает. В жизни 
Светы Волковой, окончившей 
семь лет назад исторический 
факультет Уральского госу
дарственного университета, 
так именно и произошло. На
чала писать диплом и не
ожиданно для себя окунулась 
в тему не только мыслью, но 
и всей душой. И тема-то на 
первый взгляд неброская: 
«Формирование политической 
культуры старшеклассников 
через работу внешкольных 
учреждений», а вот увлекла и 
до сих пор не отпускает.

Светлана Волкова руководит 
клубом интернациональной 
дружбы Дома пионеров Же
лезнодорожного района
Свердловска.

Все хорошее в жизни начи
нается с доброй мечты. С 
мечты о создании настоящего, 
с «живой» экспозицией, музея 
интернациональной солидар
ности началась и работа 
Светланы. Первым материа
лом, даашим толчок дальней
шим делам, стала... дипломная 
работа тоже студентки ист
фака Ирины Черемисиной: 
«Вооруженная борьба Афри
канского национального кон
гресса».

В 1984 году состоялась пер
вая поездка в Москву, куда 
небольшая делегация ребят 
из КИДа и политклуба 149-й 
школы с Новой Сортировки 
отправилась знакомиться с 
африканцами. 7 ноября в од
ной из московских школ 
встреча юных уральцев с юж
ноафриканскими студентами 
стала реальностью.

— Почему вас интересует 
Южная Африка?

Этот вопрос, как признают
ся сегодня сами ребята, за-

контакты

И ЧУВСТВУЯ

Мат в шесть ходов. 
(3 очка).

Здесь можно увидеть два 
варианта с королевской «кад
рилью» в разные стороны.

Другая задача этих авто
ров получила похвальный 
отзыв.

Успеха в конкурсе добил
ся и свердловчанин В. Жел- 
тоножко. С его миниатюрой 
мы познакомим вас позднее.

♦УИТИ ОТ ПОРАЖЕ
НИЯ. Представьте, что вы 
играете белыми в такой по
зиции:

№ 8.

ЖИВУЮ связь
стал их врасплох. Пока они не 
готовы были на него отве-
тить. Пока 
зить свой

они могли выра-

стране только в 
цех, горячем

интерес к
песнях,

этой 
тан-

рукопожатии,
цветах и улыбках.

Но сегодня они могут часа
ми отвечать на тот вопрос: 
«Почему?». У них уже много
друзей среди
Приходят на

африканцев.
адрес

письма от аспиранта
клуба 

одного
из московских вузов Тэмба Та- 
бети. В 1976 году Тэмба был 
участником широко известно
го своим трагическим исхо
дом выступления школьников
одного 
ских

из южноафрикан-
пригородов

Юные чернокожие
страны

Соуэто, 
граждане

выступили с требова-
нием изменить школьную си
стему образования, преду-
сматривающую бесплатное
всеобщее обучения для бе
лых и платное — для черных, 
Власти открыли огонь. Пер
вым был убит 13-летний Гек
тор Петерсон. Дети тоже от
крыли свой «огонь»: стали бро
сать бутылки с зажигательной 
смесью. Но что бутылки про
тив автоматов... Похороны де
тей в Соуэто вызвали волну 
возмущения по всей стране. 
Полгода длились в ЮАР де
монстрации протеста школь
ников. Табети — одного из 
зачинщиков — преследовали. 
Он был вынужден скрывать
ся. Члены Африканского Иа

ционального конгресса помог
ли юноше эмигрировать в Ни
герию, откуда он приехал в 
Советский Союз.

Дружбой с ним в КИДе 
очень дорожат.

По инициативе кидовцев До
ма пионеров началась в 
Свердловске акция солидар
ности, в которой приняли уча
стие 150 комсомольских орга
низаций. Был собран 20-тон
ный контейнер с подарками 
для детей ЮАР. В Ленинграде 
его погрузили .на борт кораб
ля «Надежда Крупская», и из 
каждого порта по пути сле
дования капитан посылал ра- 
диограмму в Свердловск. Че
рез полгода КИД получил 
письмо, каждое слово которо
го читали и перечитывали сот
ни раз. И все не могли начи
таться...

Теперь на московских встре
чах с африканцами не бывает 
заминок и замешательств. Ре
бятам есть что рассказать. Но 
особенно — что спросить. Ма
териалы экспозиции кидов- 
ского музея посетители рас
сматривают, забыв о времени.

Это потому, говорит
мне Светлана Волкова, — что
люди смотрят 
ты и слушают 
живую .связь...

наши экспона- 
нас, чувствуя

Т.
Свердловск.

ЛОМАКИНА«

Ход белых. 
(2 очка).

Три черные пешки грозно 
«нависли» над белым коро- 

|лем. Как сделать ничью в 
этом Положении?

ОТВЕТЫ
№ 107. 1. К:с5? Леб), 1. 

Се2? f6! 1. Ф47! Л^4,
Л:е6 2. Л14, К:с5, Ле5Х. 
Синтез тем Салазара и Ле 
Гранд.

№ 108. 1. IW6 Крев 2. 
Kd3 Лс7 3. KB7I Кс2 4. 
Кре4 Лс4 5. Kpf3 Kd4 6. 
КреЗ КЬЗ 7. Kd8 Кре7 8. 
К17! Kp:f7 9. Ке5.

№ 109. 1. Ле7 Kph8 2. 
Kph6 Лge8 3. JIld7! Kpg8 
4. Лц7. Kph8 5. ЛЬ7 Kpg8 
6. Л4ц7 Kpf8 7. ЛЬ8Х.

№ 110. и здесь белые вы
игрывают: 1. ЛЬ2 Крс7 2. 
ЛсЗ Kpd6 3. Лй2 Кре5 4. 
ЛеЗ Kpf4 5. Л2йЗ! Kpg5 6. 
ЛgЗ Kph6 7. ЛИЗ Kpg7 8. 
ЛйцЗ Kpf7 9. Kp:fl.

Первыми ответы присла
ли: В. Любимов (Нижний 
Тагил), свердловчане А. Ду- 
рандин. И. Климаев, 
Д. Кремнев, В. Лесин, Д. Му- 
галимсв, И. Таскин и С. Фе- 

. доров.
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НА СМЕНУ?

СРАЖАЮТСЯ
ОСТРОУМНЫЕ

Встречи в Клубе веселых 
и находчивых—это прекрас
ный, полезный отдых, даю
щий заряд хорошего настрое
ния. Так считают и члены 
команд, и зрители-болельщи
ки.

В этот раз встретились «в 
бою» ребята Каменск-Ураль
ского металлургического и 

' Уральского алюминиевого за
водов.

Обе команды отлично вы
полнили домашние задания. 
Интересным был и конкурс 
<Что бы это значило?» Все
го за две минуты ребята на
ходили остроумные ответы, 
в которых проявлялись их 
эрудиция и остроумие. За
помнился конкурс самодея
тельной песни. Команда алю- 
минщиков во главе с капита
ном В. Никитиным провела 
театрализованную экскур
сию по родному городу.

Силы оказались равными, 
металлурги и алюминщики 
шли очко в очко. Но первым 
здорово помогли болельщи
ки, которые лучше подгЪто- 
вились к конкурсу. Победи
телями стали веселые и на
ходчивые из команды метал
лургического завода.

Е. ШАРЫПОВА, 
секретарь комсомольской 
организации центральной 

опытно - исследовательской 
лаборатории УАЗа.

Каменск-Уральский.

КТО ЖЕ ЛУЧШИЙ 
ПРОДАВЕЦ?

В отделе рабочего снаб
жения машиностроительного 
завода прошел конкурс 
профессионального мастер
ства. Это были финаль
ные соревнования, а пре
дыдущие его этапы со
стоялись в минувшем году.' 
Сначала продавцы состяза
лись на рабочих местах, в 
магазинах. Затем демонст
рировали свое мастерство 
на сезонных ярмарках, про
водились и выставки-прода
жи товаров с демонстрацией 
моделей одежды.

В финальном конкурсе 
девушки показывали профес
сиональные знания, практи
ческие навыки. Пришлось им 
готовить вкусные блюда, 
придумывать оригинальные 
подарки. Итог таков: среди 
продавцов промышленных то- 
варбв первой стала Елена 
Данилова, а лучшим продав
цом продовольственных ста
ла Ирина Кузнецова.

В. НИКИФОРОВ.
Нижняя Тура.

НОВИНКИ
КНИЖНОЙ ЛОТЕРЕИ

Для всех покупателей книж
ных магазинов уже привычны
ми стали барабаны-вертушки 
с билетами Всероссийской 
книжной лотереи. Что здесь 
нового! Все давно известно — 
вскрыли билет, а там: «Вез вы
игрыша» или «Один рубль». 
Выиграл и попробуй — вы
бери книгу. Зачастую ничего 
покупатель для «души» не 
выберет...

А вот и ошибаетесь! Вот- 
вот в магазины Свердловского 
облкниготорга поступят билеты 
книжной лотереи совершенно 
Особенные. Чем? По решению 
Госкомиздата РСФСР Всерос
сийская книжная лотерея (ВКЛ) 
подразделяется на основные 
и специальные выпуски (по 10 
миллионов билетов в каждом). 
Стоимость билета основного— 
25 копеек, специального — 
50 копеек. В этом году ожи
дается 3 основных и один спе
циальный выпуск. В основном 
выпуске на каждые 200 биле
тов устанавливается 53 выиг
рыша: 5, 3, 1 рубль и 50 копе
ек, а также 2 руб. 50 копе
ек — книга целевого изда
ния.

Это и есть особенность ны
нешней ВКЛ — кроме денеж
ных выигрышей будут разы
грываться книги.

По первому основному вы
пуску, билеты которого по
ступят в магазины области в 
ближайшее время, будет ра
зыгрываться книга В. Пикуля 
«Невидимки», а в последую
щих основных выпусках обла
датели счастливых билетов по
лучат книгу В. Даля «Старик- 
годовик» (сборник русских 
сказок) и сборник произведе
ний Ю. Бондарева «Горячий 
снег. Последние залпы».

А вот выигрыши специаль
ного выпуска: денежные — 
10, 5, 3, 1 руб., книги — сбор
ник «Стихотворения и поэмы» 
А. Блока, сказка «Чудесное пу
тешествие Нильса с дикими гу
сями», блок малоформатного 
издания собраний сочинений 
М. Горького в 12-ти томах. На 
каждые 200 билетов — 58 вы
игрышей.

М. КОВАЛЕВСКАЯ, 
старший редактор 

отдела рекламы 
Свердкниготорга.

конкурс

«СЮРПРИЗ» И СЮРПРИЗЫ
Вчера вы посмотрели пер

вую зональную передачу 
XVII областного телеконкур
са молодых исполнителей 
советской песни «Юность 
комсомольская моя». Если 
помните, в начале декабря в 
редакции за «круглым сто
лом» мы дружно решили: на
шей «Юности...» пора помо- 

’ лодеть.
В передаче среди других 

исполнителей, которых жю
ри назвало лучшими по вы
ступлениям в первый кон
курсный день, вы увидели 
группу «Сюрприз». И убеди-, 
лись — наш конкурс попро
бовал изрядный кусок «моло- 
дильного яблочка»: ребята и 
девочки из «Сюрприза» — 
совсем юные, школьники.

Непосредственно, весело, 
ритмично «Сюрприз» пел 
шлягер, ке стараясь казать
ся умудреннее своего воз
раста, — ив искренности 
был обаятелен.

Но вряд ли именно эта 
группа — самая интересная 
в большом Свердловске, где 
столько самодеятельных му
зыкантов. Почему же «Сюр
приз» был единственным 
представителем свердловчан 
на открытии конкурса в 
Первоуральске?..

Таких «почему?», кото
рые в отличие от выступле
ния юной свердловской груп
пы приятными сюрпризами

В конце прошлого года «Музыкальная студия» упомянула 
Сергея Курехина и его «Популярную механику». Именно 
упомянула, потому что о нем было сказано лишь в неболь
шой информации к снимку. Я был на его концерте, когда он 
приезжал в Свердловск, и считаю, что о таком интересном 
музыканте не стоит говорить мимоходом. Если можно, то 
расскажите о С. Курехине подробней.

В. ПАВЛОВ, 
инженер, 28 лет.

Свердловск.
Сергей Курёхин — из тех 

людей, от которых только и 
жди фокусов, сюрпризов. 
Обычно музыкант выбирает 
себе стезю" — жанр, стиль, 
манеру — и углубляется, 
разрабатывает ее чуть ли не 
до конца жизни. Курехин 
же — в традиционном пони
мании — постоянно «раз
брасывается». Взявшись за 
одно, вдруг может все бро
сить и переключиться на со
вершенно противоположное. 
То он — джазовый пианист- 
импровизатор, то он — рок- 
аранжировщик, то колдует с 
новейшим сэмплерным син
тезатором, то пробует свои 
силы в репетициях струн
ного квартета. «Я вообще 
очень непоследовательный 
человек», — говорит о себе 
Сергей, и вот странность: в 
его устах это звучит нор
мально.

Этого 33-летнего ленин
градского музыканта долгое 
время у нас... как бы это 
сказать помягче?., затирали. 
Его эксперименты насторажи
вали, пугали. Если с аван
гардистскими поисками джа
зовых музыкантов худсоветы 
как-то смирились, то экспери
менты в хэппиненге — в сце
ническом действии — и по 
сей день вызывают недоуме
ние, стремление наложить 
запрет. Почему-то считается 
нормальным, что самый луч
ший импровизатор-музыкант 
должен быть строго одет, 
должен быть скромен в вы
ражении своих эмоций. Зна
чение формы просто недо
оценивают. Я же уверен: 
подавай Курехин свою музы
ку аскетично, традиционно, 
она бы не воспринималась 
так восторженно, особенно 
подростками и молодежной 
аудиторией. Но отнять у не
го право на театрализацию— 
это все равно что собрать 
полный зал театра и вместо 
спектакля прочитать зрите
лям пьесу по ролям, по 
книжке.

Нет, он свою музыку пред
почитает не просто испол
нять, а демонстрировать, иг
рать, воплощать в самые 
неожиданные формы. Люби
мым детищем Курехина стал 
его оркестр «Популярная

е ВОЛЕЙБОЛ

И снова 
неудача

В Свердловске и Перво
уральске продолжаются иг
ры второго тура мужского 
чемпионата СССР. Особый 
интерес в Свердловске пред
ставляла встреча свердлов
ского «Уралэнергомаша» с 
киевским «Локомотивом». 
Свердловчанам, имевшим в 
графе побед обидный про
черк, отступать уже нельзя, 
и поэтому их матч с киевля
нами прошел достаточно на
пряженно. Выиграв первую 
партию со счетом 15:10, хо
зяева площадки показали 
наконец поклонникам во
лейбола. что команда может 
еще поправить свое турнир
ное положение. Решающей в 
этом напряженном матче 

не назовешь, у меня, да и у 
всех членов жюри, возникло 
множество в первый кон
курсный день. Именно о нем 
речь сегодня. То, что вы ви
дели вчера по телевизору, 
это уже результат работы 
тележурналистов — переда
ча, другой «жанр». То, что 
жюри видело, сидя в самом 
центре пустоватого зала 
Дворца культуры «Строи
тель», — конкурс, успех ко
торого, как микрофон, был в 
руках исполнителей.

Но не только. На зональ
ный тур певцов и музыкан
тов, победивших в отбороч
ных местных конкурсах, на
правляют горкомы и райко
мы комсомола, отделы куль
туры. А на конкурсной сце
не мы повидали немало ис
полнителей, которые по сво
ему уровню никак не соот
ветствуют требованиям этого 
этапа, за которым последует 
финал.

Всего шестнадцать участ
ников—групп и солистов—со
стязались нынче в Перво
уральске. Из пятнадцати за
явленных городов и районов 
на зональный конкурс при
слали своих представителей... 
только шесть.

Да, работники обкома 
комсомола в этом сезоне не
простительно запоздали с вы
работкой положения о кон
курсе. Но все же...

механика».
Зрителю, имеющему пред

ставление об эстраде и ро
ке только по телевизионным 
программам, будет даже 
трудно вообразить, что та
кое «Поп-механика». Вместе 
с Сергеем Курехиным и Сер
геем Бугаевым («директо
ром» оркестра) за время 
существования «Механики» 
на сцену выходила... тысяча 
человек. Рокеров представ
ляют почти все известные 
ленинградские группы, хотя 
есть и костяк — Юрий Кас
парян и Виктор Цой («Ки
но»), Игорь Тихомиров 
(«Джунгли»), Олег Гаркуша 
(«Аукцион»). Джазмены 
представлены в широчайшем 
диапазоне — от Чекасина до 
учащихся музыкальных учи
лищ. Прибавьте сюда пред
ставителей классических му
зыкальных жанров, народни
ков, симфонических музыкан
тов, а также поэтов, про
заиков, драматических акте
ров, модельеров, художни
ков, манекенщиц, танцоров и 
прочих...

Зрелище, предлагаемое 
«Поп-механикой», настолько 
сложно, насколько и демо
кратично. Искренность, не
посредственность, стихия 
праздника захватывают, и 
вот уже секретарь Союза ки
нематографистов, лауреат 
Государственной премии, ки
норежиссер Сергей Соловьев 
готов выйти на сцену в од
ном из представлений «Ме
ханики» и сыграть... на пио
нерском барабане. Среди 
главных действующих лиц 
бывают и «приглашенные» 
домашние животные — кури
ца, козел, лошадь... Выходи
ли на сцену и иностранные 
музыканты, например, гита
рист и певец, лидер прогрес
сивного движения «Красный 
клин» Билли Брэг. Не так 
давно снят «Музыкальный 
ринг» с «Поп-механикой», 
так что сюрпризы ждут и 
вас, телезрители. В пред
вкушении и меломаны: фир
ма «Мелодия» накояец-то 
«разродилась» пластинкой 
С. Курехина и готовит еще 
два его диска.

— Мы против всякой са- 
лонности, ■— говорит о сво- 

оказалась третья партия. 
Одному из лидеров соревно
ваний «Локомотиву» при
шлось приложить немало 
сил, чтобы сломить отчаян
ное сопротивление свердлов
чан в самой концовке пар
тии, которую выиграли киев
ляне со счетом 15:13. Об
щий итог этого матча 3:1 в 
пользу «Локомотива».

Продолжают удивлять ар
мейцы Минска, выигравшие 
в трех партиях у новоси
бирского «Севера». С таким 
же счетом «Дорожник» 
(Алма-Ата) победил динамов
цев Ташкента.

Результаты игр в перво
уральской подгруппе: ЦСКА 
— «Радиотехник» (Рига) —- 
3:0,«Локомотив» (Харьков)— 
«Динамо» (Московская об
ласть) — 3:0, «Автомоби
лист» (Ленинград) — «Ис
кра» (Одинцово) — 3:0.

После двух игровых дней 
лидирует ЦСКА. Вторыми 
идут пока киевляне — 5 
побед. По 4 победы сразу 
у 5 команд. Свердловчане 
пока на последнем, 12 месте. 
Впереди «Уралэнергомаша», 
имея в своем активе одну

«Юность»... проходит не 
во второй, а уже в семнадца
тый раз. Наша газета с ок
тября по декабрь трижды 
сообщила об этом. Трудно 
поверить, что в горкомах и 
райкомах комсомола не до
гадывались, что нынче, в 
год 70-летия ВЛКСМ, кон
курс будет проводиться обя
зательно. Так же трудно, как 
если бы комсомольские ра
ботники лукавили и говори
ли, что не знают, котда их 
личный день рождения. И го
товятся к конкурсу заранее, 
а не за несколько дней — 
этс-то ясно без дополнитель
ных указаний «сверху». Так 
почему же этих указаний так

Газета «Московский комсомо
лец» подзела итоги музыкаль
ного хит-парада за прошлый 
1987 год. Результаты его были 
составлены исходя из 6.520 чи
тательских писем-анкет, при
шедших в редакцию. И надо 
сказать, что свердловчан здесь 
ожидало немало приятных сюр
призов.

Во-первых, группа «Наутилус 
Помпилиус» признана москвича
ми «открытием года» за лучший 
дебют, причем, собрав абсолют
ное большинство голосов — 68 
процентов.

Во-вторых, лучшим магнито
фонным «альбомом» года приз
нан «альбом» «Разлука» («Нау
тилус Помпилиус»).

В-третьих, в десятку самых 
популярных песен года вошли 
сразу четыре (!) песни сверд
ловского коллектива. Это «Шар 
цвета хаки», «Скованные одной

упрямо и бездумно ждали, 
почему не. проявили элемен
тарной самостоятельности, не 
поторопили, не побеспокоили 
тот самый «верх», который 
запаздывал?..

Что, лишние заботы? Ко
нечно. Но вот Первоураль
ский горком комсомола не 
поленился обременить себя 
этим «лишним». Потому что 
здесь-то понимают: забота о 
молодых ребятах, любящих 
песню, стремящихся выра
зить в ней' себя, свое отно
шение к жизни, — дело ком
сомольское, наше, а не чье-то.

Грустный сюрприз пре
поднесло открытие «Юно
сти...» — «кухня» конкур
са, которую вы—уж не знаю, 
к сожалению или к сча
стью —по телевизору в пол
кой мере не видите, пока, в 
беспорядке.

Е. ШАКШИНА.

«Я ОЧЕНЬ
НЕПОСЛЕДОВАТЕЛЬНЫЙ ЧЕЛОВЕК»

вы просили рассказать

Сергей Курёхин:

ей группе музыкант, — про
тив всяких проявлений 
конформизма, которые на 
нашей сцене почему-то 
принято выдавать за про
фессионализм. Мы за об
новление — за каждоднев
ное обновление! Я сам люблю 
ходить на концерты всех 
жанров, на выставки — тут 
и «вербую» людей в «Поп- 
механику». Недавно нашел 
у Казанскогр собора ан
самбль старинной музыки, 
который, не найдя приюта 
в филармонии, был вынуж
ден играть на улице. Теперь 
мы часто выступаем вместе, 
были и на концертах в 
Свердловске.

— Говорят, что импрови- ' 
зацня лучше всего выходит

победу, идут динамовцы 
Ташкента.

В. СКВОРЦОВ.

«Уралочка» 
верна себе

После перерыва провели 
игры очередного тура чем
пионата СССР по волейболу 
и женские клубы высшей 
лиги. Команды разбиты на 
две подгруппы. Чемпион 
страны свердловская «Ура
лочка» . стартовый поединок 
в Минске проводила про
тив местного «Коммуналь
ника». Преимущество наших 
девушек было очевидным, и 
они победили в.трех парти
ях. Выступающая здесь же 
«Уралочка-2» уступила одес
скому «Медину» — 1:3, а 
ворошиловградская «Искра» 
в пяти партиях переиграла 
«Автомобилист» из Ташкен
та.

Результаты игр команд 
подгруппы, выступающей в 
Москве: АДК (Алма-Ата) — 
«Политехник» (Челябинск)— 
3:0, «Динамо». (Москва) — 
•ТТУ (Ленинград) — 3:0. 

после предварительных репе
тиций...

— И все-таки мы — дети 
импровизации, фантазии. 
Пусть в чем-то шероховаты 
наши эксперименты, но ког
да из вечера в вечер артист 
бубнит одно и то же — это 
во сто крат хуже...

— Считаете ли вы себя 
джазменом?

— Кому нужна музыка 
без зрителя? А джаз сегод
ня таков...

— Но и в рок-музыке 
вам тесно, хотя несколько 
лет подряд вы участвовали 
в составе «Аквариума», сде
лали аранжировки, пожалуй, 
лучших магнитофонных аль
бомов этой группы.

— Да, прежде рок шел в

@ КОНЬКИ
Вторую медаль на продолжа

ющемся в Ленинграде чемпио
нате СССР по скоростному бе
гу на коньнах завоевала пред
ставительница номанды нашей 
области. Как и накануне, это 
была «бронза». Ирина Бога
това из Нижнего Тагила пока
зала третий результат на ди
станции 1500 м, ее время — 
2 мин. 09,05 сек. А первенст
вовала здесь Е. Лапуга из 
Омска с результатом — 2.07.84.

До старта— месяц
Вчера в Свердловском гор

коме КПСС состоялось сове
щание по вопросам подготов
ки и проведения финальных 
соревнований II зимних Все
союзных юношеских спортив
ных игр. С сообщением о 
том, как Свердловск готовит
ся к встрече более чем 1300 
молодых спортсменов из всех 
15 союзных республик, высту
пил председатель городского 
комитета по физической куль
туре и спорту В. Н. Кудрин
ский.

Первыми в спор за награды 
вступят хоккеисты, которые 
начнут свой турнир 23 фев
раля. А торжественное откры
тие игр состоится 4 марта.

Д. МУРЗИН.

хит-парад

ЧТО ПОСЛЕ «РАЗЛУКИ»?
цепью», «Гудбай, Америка» и 
«Казанова».

В-четвертых, группа «Наути
лус Помпилиус» заняла пятое 
место в разделе «группа года», 
пропустив вперед только такие 
профессиональные коллективы, 
как «Черный кофе», «Машина 
времени», «Секрет» и «Дина
мик».

В-пятых, Вячеслав Бутусов 
вошел в десятку лучших пев
цов года, а Алексей Могилев
ский назван одним из лучших 
инструменталистов.

Что и говорить, мийувший 
год был очень насыщенным для 
«Наутилуса». Звание лауреатов

авангарде современного ис
кусства, прежде, но не те
перь... Похоже, сейчас рок 
становится необходимым зве
ном мещанского понимания 
искусства. Каждый уважаю
щий себя мещанин — а им 
можно вполне стать и в 15, и 
в 20 лет — должен иметь 
записи «Аквариума», «Али
сы», свердловского «Наути» 
луса». Для меня к тому же 
рок — это прежде всего му
зыкальная стихия, а излиш
ний упор на тексты сужает 
жанр.

Может показаться, что 
Сергей Курехин — беспро
светный скептик. И джаз 
ему плох, и.рок, и телевиде
ние, и кино... Впрочем, нет, 
кино и видео его вдохнов
ляет. Эксперимент с «Гос
подином оформителем» ре
жиссера О. Тепцова, где Ку
рехин написал музыку, помог 
создать стихию «фильма ужа
сов», подсказал ему, что ки
номузыка может стать одно
временно и массовым, и эли
тарным искусством.

К тому же кинорежиссеры 
недавно «раскусили» талант 
молодого музыканта, его имя 
стало модным, престижным. 
Приглашения сыплются со 
всех сторон. Он всего этого 
побаивается. Так не хочется 
ставить свое умение, свою 
фантазию на конвейер...

И, наконец, последнее. 
Совсем недавно, 19 ян
варя, в ленинградском кон- 

■цертном зале «Октябрьский» 
состоялась премьера «Попу
лярной механики» уже как 
профессионального коллек
тива. Для начала Курёхин и 
12 его друзей-музыкантов 
оформились в Ленконцерте 
на полгода. Среди них — 
весь состав группы «Кино», 
а также исполнители старин
ной и академической музы
ки. Предстоят гастроли " по 
Союзу, а также заграничное 
турне.

К слову сказать, за рубе
жом вышло уже более деся
ти пластинок Сергея Курёхи
на, и по иронии судьбы, по
хоже, его там знают лучше.

В. КАЗАКОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
нм. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ЧИО-ЧИО-САН
29-1 ЖИЗЕЛЬ

■ Спектакли. объявленные 
на 3. 4, 5 февраля, отменя
ются. Билеты сдаются в 
кассу и уполномоченным 
на предприятиях.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ИГРА В ФАНТЫ 
29-1 ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

МУЗКОМЕДИИ 
Сегодня ТЕТКА ЧАРЛЕЯ 
29-1 ДОМ МОДЕЛЕЙ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА 

29-1 в 19 час. премьера
ПРИЕЗЖИЕ 

30-1 в 14 и 18 час.
ЗОЛОТОЙ КЛЮЧИК 

вильнюсского рок-фестиваля 
«Л итуанина-87», первые места 
на рок-фестивалях в Подольске 
и Черноголовке Московской об
ласти, многочисленные гаст
рольные поездки по стране. На
конец, декабрьская «Рок-пано- 
рама-87» в Москве где ребята 
получили от ТАСС приз зри
тельских симпатий, от ЦК 
ВЛКСМ — приз за искренность 
и еще один специальный 
приз —, за музыкальность.

Сейчас группой подписан до
говор с хозрасчетной студией 
«Рекорд», которой руководит 
композитор Юрий Чернавский. 
Студия эта, как мы уже писа

СЕМЬ ДНЕЙ 
В ДЕКАБРЕ

Полемические заметки

с «Рок-панорамы-87»
Хочется верить, что мы 

участвуем при зарождении но
вой традиции в музыкаль
ной культуре нашей страны. 
Вторая пластинка из серии 
«Рок-панорама-86» только-толь
ко легла на прилавки магази
нов грамзаписи, а в Москве, 
на Малой спортивной арене 
Лужников, 7 декабря состоя
лось открытие очередного 
форума рок-музыкантов.

46 коллективов и авторов-ис
полнителей в течение семи 
дней говорили с многотысяч
ным залом на современном 
языке символов и звуков рок- 
музыки, которая продолжает 
вызывать полярно противопо
ложные отзывы. Однако не бу
ду сейчас рекомендовать уме
ренность чувств и уважение к 
молодежной музыкальной куль
туре. Просто расскажу, как все 
было.

Как нам объяснили органи
заторы панорамы, «интерес к 
такому событию чрезмерно ве
лик», поэтому... на всю Москву 
была всего одна афиша. Благо
даря этому первые два дня в 
зале было относительно свобод
но. Зато на заключительные 
концерты билеты спрашивали 
уже при выходе из вагона мет
ро.

Да и музыкальное содер
жание программ поначалу не 
оправдало надежд. Если Гун
нар Грапе и его группа 
порадовали, как обычно, 
прекрасным звучанием и от
личным вокалом, то «Тайм
аут», «XX век», «Алма-Ата» 
напоминали «плановые концер
ты». А группа «Зодчие» снова 
подтвердила, что без Юрия 
Лозы коллектив этот совер
шенно неинтересен, по крайней 
мере в рамках «Рок-панора
мы». Разочарование двух 
первых дней дополнил А. Ба
рыкин с группой «Карнавал».

Мне (и не только мне) по
нравилась. молодая группа 
«Металлаккорд». Звучание и 
стиль удачно отражены в на
звании. Интересные современ
ные аранжировки, острая, раз
нообразная ритмика позволили 
успешно расширить в какой-то 
мере примитивные, устоявшие
ся направления хэви-метал.

В сравнении, например, с 
группой «Черный кофе», вы
ступавшей в последний день, у 
«Металлаккорда» и тексты, и 
костюмы, и режиссура — все 
было во много раз живее и 
интереснее. На мой взгляд, у 
этого коллектива есть все 
предпосылки для того, чтобы 
сказать новое слово в этом 
несколько «поблекшем» стиле.

9 декабря был день москов
ской рок-лаборатории. Кстати, 
у нас почему-то без энтузиаз
ма воспринимают «музыкаль
ную продукцию» москвичей. Я 
имею в виду не только магни
тофонные записи. Побывавшая 
у нас в городе группа из этого 
рок-объединения «Звуки МУ» 
мало кому была понятна. В то 
же время, оказавшись рядом с 
профессионалами, именно «са
модеятельность» показала све
жесть музыкального мышления. 
«Шах» (трэшметалл), «Альянс» 
(электропопс), «Тяжелый день» 
(хард-рок) — эти группы уве
ренно ломают набившие оско
мину телевизионные штампы, 
но звучат не менее профессио
нально.

На следующий день зал был 
полон. Не стану интриговать 
читателя — все пришли на 
«Наутилус Помпилиус». Жда
ли только их, однако не оста
вили без аплодисментов и жиз
нерадостных ребят из «Мисте

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ 

Сегодня в 19 час. 30 мин. 
МОСКОВСКИЙ ДЖАЗОВЫЙ 

АНСАМБЛЬ СОЛИСТОВ 
под руководством 

Владимира КОНОВАЛЬЦЕВА.

ГОСЦИРК
НОВАЯ ПРОГРАММА 

«ПАРАД-АЛЛЕ!» 
под руководством и при уча
стии заслуженного артиста

РСФСР клоуна
Александра РОДИНА.

Начало представлений в 
19 час 30 мин., в субботу и 
воскресенье — в 11 час. 
30 мин., 15 час., 19 час. 
30 мин.

Кассы пирка работают с 
10 до 20 час. Принимаются 
коллективные заявки.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Бирюзовое 

ожерелье.
САЛЮТ — Искатели при

ключений. Забытая мелодия 
для флейты (две серии).

ТЕМП — Человек с буль
вара Капуцинов. Приговор. 
Праздник Нептуна. Высший 
суд. Киноматериалы.

УРАЛ — Корона Россий
ской империи, или Снова 
неуловимые. Одинокий го
лос человека. Папаши. Клят
ва олимпийцев.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 

ли, берет на себя обязанность 
помогать становлению молодых 
талантливых исполнителей: со
действие в аппаратуре, в вы
пуске пластинок, в режиссуре 
выступлений. Четыре месяца 
«Наутилус» будет стажировать
ся в Москве. Что из этого еы£й 
дет — покажет время.

Тем более, что работают ребя
та несуетно, серьезно, а после 
«Разлуки», их последнего и 
лучшего «альбома», требова
тельный слушатель ждет от них 
теперь шага на ступеньку вы
ше, ведь без этого нет искус
ства.

В. ВОЗЧИКОВ.

ра Твистера».
И вот — «Наутилус»... Огра« 

иичусь ёледующим: «Рок-пано- 
рама-87» подтвердила, что по 
популярности это — группа 
года. Но год закончился, как 
закончилась и панорама, и что 
с ними будет дальше — зави
сит уже не от нас, зрителей.« 
После «Наутилуса» выступала 
группа «ЭВМ». Зал был пуст._

Следующий день принес 
только одно «открытие», но, 
в буквальном смысле слова. 
Неожиданно для всех в новом 
качестве выступила А. Жмако- 
ва с группой «Раунд». «Бес
перспективная» ранее солистка 
ансамбля «Поющие сердца» 
вдруг обнаружила себя в сти
ле «металл», и настолько вели
колепно, что другие' группы 
этого дня просто потерялись. 
Может, это новая «звезда»?.. _

А остальные два дня стали 
днем «АВИА» и днем «Арии». 
Правда, группа «Антис» со 
своей многочисленной духовой 
секцией попыталась прибли
зиться по звучанию к авангард
ным джазовым традициям, н в 
какой-то мере им это удалось. 
Но закончили они свое выступ
ление в определенно эстрадном 
стиле.

«АВИА» показали, пожалуй, 
самую яркую программу. Футу
ристический рок-спектакль, ес
ли можно тан охарактеризо
вать все «действо», подтвердил, 
насколько многогранны худо
жественные возможности рон- 
музыии. И что еще интересно: 
та публика, которая «заводит, 
ся» только от «металлических» 
групп, вполне осознанно вос
принимала тонкий юмор, сати
ру на кич и парадность, живо 
реагировала на все мизансце
ны и музыкальные шутки в 
спектакле «АВИА». И многим 
бы коллективам из этого факта 
следовало сделать вывод, что 
на рон-концерты приходят не 
тольио смотреть на дым и це
пи.

После шумного выступления 
«Арии», скомканного награжде
ния участников как-то еще не 
верилось, что насыщенная рок- 
музыкой неделя в Москве по
дошла к концу.

Подавляющее большинство 
профессиональных групп вос
создало, прямо скажем, бед
ную картину. Примитивизм 
музыкального мышления групп 
«Рондо», «Парк», «Галактика», 
«Рок-ателье» буквально наве
вали скуку. А кто-то был про
сто освистан...

Очередная «Рок-панорама» 
показала прежде всего положи
тельные результаты «легализа
ции», так сказать, советского 
рока. Требования сегодняшнего 
дня подтверждают всю несо
стоятельность принципа «не 
пущать!» в развитии нашей 
культуры.

Пользуясь случаём, от уча
стников свердловского рок-клу- 
ба хочу поблагодарить обком 
комсомола 'за постоянную по
мощь и поддержку в расшире
нии деловых и творческих кон
тактов нашего клуба.

Р. СТЕРХОВ, 
администратор 
свердловского 

рок-клуба.
Москва—Свердловск.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

Взломщик. На окраине Па
рижа.

МИР — Полет над гнез
дом кукушки (две серии).

ДРУЖБА — Четвертый. 
Иван Васильевич меняет 
профессию.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Двое на остро
ве слез.

БУРЕВЕСТНИК — Маури 
(две серии).

ЮЖНЫЙ — Забытая мело
дия для флейты (две серии).

ИСКРА — Иван Василье
вич меняет профессию. Зор
ро (две серии). Скверный 
анекдот. Сальвадор (две се
рии).

СОВРЕМЕННИК — Всех 
за решетку (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Забытая мелодия для флей
ты (две серии).

ЗНАМЯ — Про любовь, 
дружбу и судьбу.

КОМСОМОЛЕЦ — Интер
венция.

ЭКРАН — Всех за решет
ку (две серии).

ПОГОДА
29 —30 января по области 

ожидается малооблачная по
года, без осадков, ночью ме
стами туман, изморозь, ве
тер восточный. 3—7 метров 
в секунду. Температура 
воздуха ночью 21 — 26, в
отдельных районах до 3° 
днем 13—18 градусов мо
роза.
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